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Movilización para pedir justicia por
la muerte de Muhammad Munir

SUCESOS  Silvia de la Torre, secretaria general de CCOO en Jaén, asegura que el crimen de Munir “no es un hecho aislado”                                               P18

CONCENTRACIÓN___ La Asociación de Hermanos Pakistaníes en Jaén, junto con otros colectivos sociales, exigieron
con pancartas, lágrimas y fotografías de Munir en alto, que este crimen no quede impune SUBDELEGADO___
Manuel Fernández ha asegurado que la Policía Nacional “no va a dejar de trabajar” hasta esclarecer el caso

El cableado tiene 
sus días contados

La Comisión Provincial de Patrimonio Histórico ha
informado favorablemente sobre el proyecto de
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acometida eléctrica en la Catedral P18 ESPERANZA CALZADO
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■ El PP de Jaén reivindica su peso en la política
nacional con la designación de Bravo como
vicesecretario de Hacienda, Vivienda e
Infraestructuras  P2

Juan Bravo, la voz de
Jaén en el nuevo
equipo  de Feijóo

■ El diputado y exalcalde de Bedmar, Juan Francisco Serrano, confirmado
como secretario de Política Municipal del PSOE federal, en una decisión
adoptada por Sánchez dentro de la remodelación de la Ejecutiva del partido P16

“Afronto esta nueva etapa con
ilusión y responsabilidad”
Serrano es nuevo secretario de Política Municipal del PSOE federal
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El Jardín de
Bomarzo

El poder de los vegetales
Tanto PP como PSOE afrontan este tórri-

do mes de julio en claves electorales y
con el interés puesto en medir, bien es
cierto que con diferentes cintas métri-

cas producto de la realidad de cada cual. Pre-
parando lo que vendrá a partir de septiembre,
ambos líderes andan jugándose el pellejo por-
que aunque partan de posiciones distintas en
el sentido de que mientras el presidente Sán-
chez se organiza en clave defensiva y manda
mensajes a través de su grupo de watsApp ani-
mando a la resistencia, el líder popular Feijóo
mueve piezas posicionando a Miguel Tellado
como secretario de organización y al frente del
ataque contra el Gobierno junto con la leonesa
Ester Muñoz, de verbo fácil y acusación direc-
ta, todo en el 21 Congreso Nacional que la for-
mación conservadora celebra en Madrid y en
la que se conjurarán para asediar al Gobierno
del maltrecho Sánchez. Tellado es de la extre-
ma confianza del gallego, un killer agudo que
por el contrario tiene una evidente incapaci-
dad para conectar con el electorado. No cae
bien.

Defensa y ataque en un juego que bien po-
dría llamarse Sólo puede quedar uno, Sán-
chez o Feijóo, Feijóo o Sánchez. Que caiga
Sánchez sería lo normal tras lo que le está ca-
yendo, pero le va la fiesta sobre todo cuando el
baile se pone hosco y está convencido de resis-
tir e, incluso, de terminar la legislatura y vol-
ver a presentarse y en otra pirueta mortal su-
mar para mantenerse en el poder, en cuyo ca-
so a Feijóo no le quedaría otra que retirarse a

una de las torres en la isla Toralla en Vigo y
que es símbolo del urbanismo infame también
practicado en su Galicia natal. Allí, retirado en
un ático, con la mirada perdida sobre el gélido
mar porque esta vez tampoco. Por tanto, am-
bos se la juegan y, visto así, más tiene que per-
der Feijóo ante un Sánchez que cada día dis-
fruta de uno de regalo.

Ferraz es un solar, la inquietud de todos los
trabajadores de la principal casa del pueblo
español ha sido elevada durante toda la sema-
na hasta conocer el nombramiento de la va-
lenciana Rebeca Torró como nueva secretaria
de Organización y despejar así lo que era un
secreto a voces en el sentido de colocar a una
mujer guardando el corral por su, en princi-
pio, menos dinamismo -por género- a meter la
mano en la caja, lo cual es de una simpleza
elevada. Junto a ella pone a Anabel Mateos,
Borja Cabezón, que es amigo personal desde

la infancia y quien más activo ha estado en
Ferraz estos días, y Paco Salazar, que man-
tendrá su responsabilidad en Análisis y Ac-
ción Electoral y es el único de los anteriores
que salva el pellejo porque ya estaba en el car-
go cuando Cerdán manejaba. Los demás
caen, y de manera especialmente estrepitosa
un Juanfran Serrano que fue de los primeros
en vaciar su despacho y que en poco ha pasa-
do de ser una alternativa seria en Andalucía
para liderar el partido a caer apartado del
mismo por compartir tanta imagen con Cer-
dán, su ex jefe y promotor de aquella idea an-
daluza. La Feria, como decía Ábalos, te resi-
túa de principal a terciario en minutos y al
jiennense le costará, pese a sus 36 años, ha-
cer olvidar esa conexión directa que mante-
nía con su anterior jefe y tal vez lo consiga con
paciencia y años en los cuarteles de invierno,
que es allí donde acuden todos los que por

distintas razones estuvieron a punto de y se
quedaron en eso.

¿Y el PP? Que la corrupción sea la llave que
le abra la puerta del Gobierno de España le in-
comoda porque es la misma llave que le abrió
la misma puerta para que saliera. Pero, abier-
ta la puerta o al menos entreabierta, no ralen-
tizará el paso, distinto es saber hasta qué pun-
to los españoles castiguen al PSOE por un he-
cho que el partido de Sánchez intentará enca-
jar en aislado, de tres golfos, que seguro que
no son tres porque para tramar a este nivel ha-
cen falta más manos -y a distintos niveles- y
eso lo sabe cualquiera que conozca el proce-
der actual de la administración pública, tam-
bién si Feijóo y su templada propuesta es al-
ternativa ante una aparente fuga de votos de
una izquierda que tampoco vislumbra otras
opciones sólidas en su desmembrada zona
ideológica actual o si, como parece, el gran be-

neficiado sea el partido de Abascal por cuanto
el electorado busque fuego, mantenlo prendi-
do, fuego, no lo dejes apagar… Y el fuego recio
quien mejor lo produce hoy es la extrema de-
recha.

Cuando las formaciones políticas actuales
se cuestionan inquietas cómo es posible el
crecimiento en España y Europa de formacio-
nes ultraderechistas, no es tan difícil encon-
trar la explicación. Hartura del pueblo y, espe-
cialmente, en cuanto a corrupción, lo cual no
significa que a la derecha ultra -también a la
moderada- no le guste el jamón bueno vetea-
do de bellotas serranas, al contrario, le encan-
ta, tanto o más que a la izquierda progresista
solo que al menos no se sube al púlpito para
dar lecciones sobre las bondades de ser vege-
tariano mientras guarda un bocata de 5 Jotas
en la mochila mochilera de trotamundos hip-
pie. Son simpáticos estos que dicen ser vege-
tarianos con la salvedad del jamón, que es co-
mo ser asexual salvo cuando la señora o el se-
ñor aparenta rico.

Julio, qué mes. Al margen de que distintas
formaciones políticas lo usen para medirse y
ajustarse de cara al inminente septiembre y a
un otoño que todo hace indicar que será extre-
madamente bélico, queda bien poco para que
todo se detenga y en eso casi todos andan de
acuerdo porque el año ha sido largo e intenso
y quien más quien menos ansía asueto, arena
fina y espuma de mar y vinazos que entornen
las persianas y todo lo óptico derive en mági-
co. Que el verano sople esta ola fétida que en

todo se posa, hasta en el AVE, desconectado
de la velocidad estos días para disgusto de mi-
les de usuarios que usan una vía que ha deja-
do de ser fiable. A Adif le salen cortes desde
donde sangrar por todos sitios.

PP y POE se reúnen este fin de semana para
darse ánimo en el asedio, uno, fortaleza en la
resistencia, el otro. La corrupción de fondo en
ambos casos y en ambos casos escasa con-
fianza de avanzar con una metodología firme
y eficaz que la evite más allá de cambiar a las
personas, que es lo que hacen siempre porque
por mucho que proclamen el poder de los ve-
getales porque proporcionan calcio, vitamina
A, ácido fólico y, en general, todo aquello que
atrae a la buena salud, a la mayoría sigue
emocionando el regusto del ibérico agarrado
en garganta. Profunda. ■

Visita nuestros blogs de opinión en
andaluciainformacion.es

Que la corrupción sea la llave que le
abra la puerta del Gobierno de
España le incomoda porque es la
misma llave que le abrió la misma
puerta para que saliera

Cuando las formaciones políticas se
cuestionan inquietas cómo es
posible el crecimiento de
formaciones ultraderechistas, no es
tan difícil encontrar la explicación
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La Junta ya
ha activado
el 86% de los
fondos Next
Generation

SEVILLA. EUROPA PRESS | La Junta
de Andalucía ha comprometi-
do ya el gasto de 3.239 millo-
nes de euros de los fondos de
recuperación europeos o
Next Generation, lo que re-
presenta el 86% de las canti-
dades recibidas hasta ahora y
el 72,5% del montante global
del Mecanismo de Recupera-
ción y Resiliencia (MRR) asig-
nado a Andalucía.

La mayor parte de los fon-
dos del MRR, que tienen de
plazo para ejecutarse hasta
diciembre del año 2026, se re-
parten entre subvenciones y
licitaciones, como detalla la
Consejería en una nota. A 31
de mayo de 2025, se han lan-
zado 194 convocatorias de
subvenciones por un mon-
tante de 2.099,9 millones de
euros, de los que se han re-
suelto 1.678,9 millones, con
un total de 122.965 beneficia-
rios, y se han abonado 910,7
millones.

Respecto a las licitaciones,
el importe licitado a 31 de ma-
yo ascendía a 1.139 millones
de euros. Más de la mitad de
los fondos activados o ejecu-
tados hasta el 31 de mayo se
concentran en torno a actua-
ciones en materia de rehabili-
tación de vivienda y regene-
ración urbana, economía de
los cuidados (dependencia),
digitalización y alfabetiza-
ción digital, movilidad urba-
na y formación profesional.

EUROPA

Actualidad ALMERÍA 

Un muerto y dos
heridos en Dalías en
un accidente de tráfico

ANDALUCÍA
Una persona falleció y otras dos resultaron heridas de
carácter leve en un accidente de tráfico ocurrido ayer tras
volcar un vehículo en la carretera A-358 en Dalías, en la
provincia de Almería en torno a las 06,15 horas, según in-
formó el 112. Los operativos de Emergencias confirmaron
el fallecimiento de uno de los ocupantes del mismo.

POLÍTICA Replica a Puente tras criticar la “hipocresía” de Page: “Es muy feo decírselo al único presidente con mayoría”

El presidente de la Junta de Andalucía, Juanma Moreno, atiende a los medios. ROCÍO RUZ / EUROPA PRESS

MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente del PP andaluz y de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, ve difícil que el líder
del Ejecutivo nacional, Pedro
Sánchez, “pueda superar el
otoño” por su “grave crisis”
interna, al asegurar que está
“tocado y herido de muerte”
en términos políticos.

“Yo creo que es más que
evidente que hay una grave
crisis en el seno del PSOE y
que, por tanto, si un dirigente
como (Emiliano) García Pa-
ge, que es el único que tiene
mayoría absoluta, está pi-
diendo un adelanto electoral
o una cuestión de confianza,
es que creo que la crisis es
muy severa”, valoró el líder
popular andaluz a su entrada
al XXI congreso nacional ex-
traordinario del PP por la tar-
de.

En este sentido, Moreno ya
opinó este sábado que “es
muy feo llamar hipócrita” al
presidente de Castilla-La
Mancha, Emiliano García Pa-
ge, “el único con mayoría ab-
soluta del PSOE”, tras las crí-
ticas del ministro de Trans-
portes, Óscar Puente, al líder
castellanomanchego durante
el Comité Federal de los so-
cialistas.

García Page había pedido
al presidente del Gobierno,
en el marco del Comité Fede-

ral del PSOE, que se someta a
una cuestión de confianza en
el Congreso de los Diputados
o convoque elecciones gene-
rales anticipadas.

El titular de Transportes
pronunció un discurso muy
duro contra Page, le llamó
“hipócrita” y le afeó especial-
mente las palabras que pro-
nunció en la víspera en las
que deslizaba que otros car-

gos podrían ir acabar en pri-
sión.

Moreno, a preguntas de los
periodistas, manifestó que
“sería mejor no entrar en este
tipo de calificativos”.

“Obviamente no me meto
en las guerras internas del
PSOE, pero creo que es muy
feo llamar hipócrita al único
presidente con mayoría abso-
luta que tiene el PSOE”, seña-

ló el dirigente andaluz.
Aseguró que “no hay más

salida”, pero que Sánchez ha
emprendido “una huida ha-
cia adelante que va a desan-
grar al Partido Socialista y
que le va a “hacer daño a
compañeros del PSOE” que
“no están de acuerdo lo que
está haciendo Sánchez, que
“está hipotecando a un parti-
do político que es histórico”.

“Él ya dijo públicamente
que si adelantaba elecciones
perdía al Gobierno, y él va a
intentar aguantar todo lo que
pueda. Ahora, en las actuales
circunstancias, después de lo
que hoy hemos vivido, des-
pués de las causas judiciales,
atropellado por la justicia,
cuestionados por su propio
partido, sin una mayoría so-
cial ni una mayoría parla-
mentaria, yo creo que es muy
difícil que pueda superar el
otoño si sigue en estas cir-
cunstancias”, valoró More-
no. Por ello, considera que el
mejor favor que le podría ha-
cer a España y al PSOE sería
“dar un paso al lado” y ade-
lantar las elecciones para
que los españoles decidan
qué quieren para el futuro,
además de avisar de la “grave
crisis reputacional”.

“La resiliencia es una hui-
da hacia delante y una huida
hacia delante que ya conoce-
mos todos a dónde nos lleva y
a dónde lleva al PSOE. Al fi-
nal al PSOE lo está llevando a
una grave crisis interna, a
una gravísima crisis reputa-
cional y le está llevando pro-
bablemente a la marginación
en términos electorales”,
afirmó, a la vez que criticó
que el PSOE del “sanchismo”
es “irreconocible” para su
propio electorado.

Moreno ve difícil que Sánchez “pueda
superar el otoño” por su “grave crisis”
VATICINIO___El presidente del PP andaluz y de la Junta de Andalucía considera
que el presidente del Gobierno está “tocado y herido de muerte” en términos políticos

ACTO INSTITUCIONAL La conmemoración arrancará a las 12,00 horas en la Plaza de España de la localidad natal del Padre de la Patria Andaluza 

El Parlamento celebra hoy el 140 aniversario
del nacimiento de Blas Infante en Casares
SEVILLA. EUROPA PRESS | El Parla-
mento de Andalucía celebra
hoy el 140 aniversario del
nacimiento de Blas Infante
en Casares (Málaga), su lo-
calidad natal. Infante, nota-
rio de profesión, nació en
1885 en el mencionado mu-
nicipio.

El presidente de la Junta
de Andalucía, Juanma More-
no, y el presidente del Parla-

mento de Andalucía, Jesús
Aguirre, presidirán este ac-
to, que comenzará a las
12,00 horas en la Plaza de Es-
paña del municipio. La es-
tructura del acto comporta
también las intervenciones
del presidente de la Funda-
ción Blas Infante, así como
de los portavoces de los gru-
pos parlamentarios.

El acto de 2024 estuvo

marcado por ser la primera
efeméride con la ausencia de
María de los Ángeles Infan-
te, hija de Blas Infante y pre-
sidenta de la Fundación,
quien falleció el 4 de abril de
ese año. El testigo en el acto
lo asumió su hijo Javier Del-
más Infante, y nieto, a su vez
del padre de la Patria anda-
luza, en tanto que presiden-
te de la Fundación.

La Mesa del Parlamento
decidió el 23 de Junio de 2010
celebrar el 125 aniversario
del nacimiento de Blas In-
fante, reconocido por el Es-
tatuto de Autonomía como
padre de la Patria Andaluza,
con un acto institucional
que organizó el 5 julio de ese
año.

Ese día la Cámara autonó-
mica celebró un acto institu-

cional que comenzó con una
ofrenda floral en el busto
ubicado en el Patio del Reci-
bimiento.

Seguidamente se proce-
dió a una intervención de los
portavoces parlamentarios,
a la que siguió la presidenta
de la Fundación Blas Infan-
te. En la actualidad el evento
cuenta también con los dis-
cursos del presidente de la
Junta y del Parlamento.

El 14 de abril de 1983 el
Parlamento de Andalucía
aprobó una Proposición no
de Ley (PNL), que acabó con-
vertida en preámbulo del Es-
tatuto de Andalucía afir-

mando que "La Historia ha
reconocido la figura de Blas
Infante como Padre de la Pa-
tria Andaluza e ilustre pre-
cursor de la lucha por la con-
secución del autogobierno
que hoy representa el Esta-
tuto de Autonomía para An-
dalucía".

Además de este acto en el
Parlamento la Fundación
Blas Infante organiza cada
10 de agosto la conmemora-
ción de su fusilamiento en el
kilómetro cuatro de la anti-
gua carretera de Sevilla a
Carmona. En este 2025 será
el 89 aniversario de su fusi-
lamiento.
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PARTIDOS Tras ser reelegido como presidente del partido en el XXI Congreso nacional extraordinario del PP con el 99,24% de los votos

MADRID.  EUROPA PRESS | El líder
del PP, Alberto Núñez Feijóo,
secomprometió ayer a un Go-
bierno “para todos” que recu-
pere la “normalidad” y pare la
“pesadilla” del Gobierno ac-
tual y avisó a los ciudadanos
que en las próximas eleccio-
nes habrá que elegir entre Pe-
dro Sánchez o él. Dicho esto,
se ha abierto a alianzas con
todos los grupos parlamenta-
rios en el marco de la Consti-
tución, incluyendo a Junts, y
rechazó vetos a Vox, asegu-
rando que su “único cordón
sanitario” será a Bildu.

“¿Qué Gobierno habrá tras
las próximas elecciones gene-
rales? Solo hay dos opciones:
O Sánchez o yo. Yo quiero un
Gobierno en solitario. El úni-
co Gobierno de coalición que
ha habido hasta la fecha no
ha funcionado y no quiero
darle a mi país los mismos es-
pectáculos que vemos cada
martes en el Consejo de Minis-
tros”, afirmó.

Así se pronunció en la clau-
sura del XXI Congreso nacio-
nal extraordinario que el PP
ha celebrado en Madrid, que
le ha reelegido presidente con
el 99,24% de los votos, un
cónclave que definió de “uni-
dad” y de “futuro”. “Vamos a
demostrar que España tiene
solución”, proclamó.

Feijóo -que llegó acompa-
ñado de la presidenta de la
Comunidad de Madrid, Isabel
Díaz Ayuso, y los expresiden-
tes José María Aznar y Maria-

El presidente del PP, Alberto Núñez Feijóo, durante la segunda jornada del XXI Congreso. EDUARDO PARRA / EUROPA PRESS

Su decálogo
prioritario 
si llega a
la Moncloa
MADRID. EUROPA PRESS | En su dis-
curso tras revalidar la Presi-
dencia del PP, Feijóo anunció
diez tareas prioritarias en sus
primeros 100 días de Gobier-
no, empezando por la rege-
neración democrática e insti-
tucional. Además, se hcom-
prometió a aprobar un Plan
de Vivienda del PP en el pri-
mer Consejo de Ministros, re-
visar las 97 subidas de im-
puestos de Pedro Sánchez y
bajarlos y volver a situar a la
clase media como el motor
del país.

También defendió incre-
mentar los médicos de fami-
lia, un Pacto Nacional del
Agua, reducir la inmigración
ilegal, reforzar la seguridad,
clarificar la política de Defen-
sa, y una Ley de Lenguas pa-
ra que todos los niños espa-
ñoles puedan ser educados
en español. Además, aseguró
que la renovación de las leyes
del Consejo General del Po-
der Judicial, del Tribunal
Constitucional y del Fiscal
General del Estado garanti-
zarán que “no haya comisa-
rios políticos nunca más”. 

Feijóo ha defendido la
igualdad entre hombres y
mujeres sin que ésta sea “ex-
cluyente” o “inquisitorial”. 

El líder del PP también se
comprometió con la actuali-
zación de las pensiones para
los mayores y con su viabili-
dad para los jóvenes, al tiem-
po que aseguró que la natali-
dad es una opción personal,
pero “es un deber de país
apoyar a quien decide dar el
paso”. “España no puede ser
un país sin niños, sin relevo y
sin porvenir”, lamentó

Feijóo promete un Gobierno para “todos”
y rechaza un “cordón sanitario” a Vox
LÍMITES__Dice que solo vetará a Bildu y que quiere un Gobierno en solitario  INVESTIDURA__
Garantiza que si no le salen los números no va a dar al independentismo lo que no quiere y no puede

La ofensiva en Gaza deja
ya más de 57.400 muertos
MADRID. EUROPA PRESS | Las auto-
ridades de la Franja de Gaza,
controladas por el Movimien-
to de Resistencia Islámica
(Hamás), elevaron ayer a más
de 57.400 los muertos a causa
de la ofensiva lanzada por Is-
rael contra el enclave tras los
ataques del 7 de octubre de
2023, incluidos 80 debido a los
ataques perpetrados por las
tropas israelíes durante las úl-
timas 24 horas. El Ministerio

de Sanidad gazatí apuntó ayer
que “el balance de víctimas
por la agresión israelí ha au-
mentado a 57.418 mártires y
136.261 heridos”. Asimismo,
afirmó que al menos 6.860
personas han muerto y 24.220
han resultado heridas desde
el 18 de marzo, fecha en la que
el Ejército israelí rompió el al-
to el fuego pactado en enero
con Hamás y relanzó su ofen-
siva.

TEMPORAL Avisan de nuevas lluvias torrenciales con posibilidad de más desbordamientos ISRAEL-PALESTINA Con 80 en 24 horas

Las inundaciones en Texas dejan ya 68
muertos y decenas de desaparecidos
MADRID. EUROPA PRESS | Las de-
vastadoras inundaciones
provocadas por el desborda-
miento del río Guadalupe
han dejado ya al menos 68
muertos en el estado nortea-
mericano de Texas, en espe-
cial en el condado de Kerr,
donde ya han muerto 59 per-
sonas, entre ellas 21 niños,
por el enorme torrente de
agua que se ha cebado con el

centro y el sur texano; la re-
gión conocida como Texas
Hill Country, bajo la amenaza
otra vez de inminentes llu-
vias torrenciales y nuevos
desbordamientos.

El último balance fue pro-
porcionado ayer por el sheriff
del condado de Kerr, Larry
Leitha, quien precisó que hay
18 adultos y cuatro niños
pendientes de identificación,

mientras que el gobernador
adjunto del estado, Dan Pa-
trick, aunque avisó que da
casi por seguro que el núme-
ro de víctimas aumentará en
las próximas horas, en parti-
cular porque todavía no hay
una idea clara del número de
desaparecidos: cientos de tu-
ristas estaban visitando las
localidades afectadas con
motivo de los festejos del 4 de

julio. “Han llegado miles de
personas con una tienda de
campaña, una caravana o
una casita alquilada a orillas
del río. No sabemos quiénes
son”, explicó Patrick a la ca-
dena NBC. “Había muchos vi-
sitantes en un pueblo de
20.000 habitantes”, añadió
antes de referirse, en térmi-
nos pesimistas, a la situación
de las niñas desaparecidas.
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no Rajoy- quiso lanzar un
mensaje de ánimo e ilusión a
los suyos al asegurarles que
“hoy empieza todo” y es el
“acto fundacional de un nue-
vo tiempo”.

Ante más de 3.200 compro-
misarios del PP, Feijóo apostó
por un Gobierno en solitario
del PP pero que trabaje en
alianzas con todos los grupos
parlamentarios en las Cortes,
sin vetos a Vox como “pide la
izquierda” y sin vetos al PSOE
como “pide” el partido de
Santiago Abascal.

En este sentido, Feijóo re-
cordó que el partido de San-

tiago Abascal es “la tercera
fuerza política” de España y,
por lo tanto, “sus votantes
merecen un respeto”. “Y yo
no estoy dispuesto a arrinco-
narles”, subrayó.

De la misma manera, re-
chazó un cordón sanitario al
PSOE como reclama Vox.
Aunque admitió que con el
Partido Socialista de Pedro
Sánchez es “imposible pac-
tar”, dijo que “eso no signifi-
ca renunciar para siempre a
que este país recupere los
consensos en los asuntos que
lo requieren”. “La Presiden-
cia del Gobierno exige gran-

deza y yo la voy a tener”, su-
brayó.

A la pregunta qué pasará si
les faltan votos en la investi-
dura, Feijóo garantizado que
él no va a dar al independen-
tismo lo que no quiere y no
puede. “Es mejor ser claros,
fuera de la ley y la Constitu-
ción nada de nada”, avisó.

Tras remitirse a la ponen-
cia política aprobada en el
Congreso del PP -que se abre
a pactos con otros partidos en
el marco de la Constitución-,
indicó que a él no se le da
“bien” someterse “al inde-
pendentismo”.

MADRID/SEVILLA. EUROPA PRESS | El
líder del PP a nivel nacional y
candidato a la reelección, Al-
berto Núñez Feijóo, desveló
en el XXI Congreso extraordi-
nario de la formación en Ma-
drid sus candidatos para el
Comité Ejecutivo Nacional y
para la Junta Directiva Nacio-
nal del partido en su nueva
etapa.

En la lista para el Comité
Ejecutivo Nacional, consulta-
da por Europa Press, figuran
cuatro andaluces, que son los
actuales vicesecretarios Elías
Bendodo y Juan Bravo -dipu-
tados nacionales por Málaga
y Sevilla, respectivamente-,
así como el secretario general
del PP-A, Antonio Repullo, y
el consejero de la Presidencia,
Interior, Diálogo Social y Sim-
plificación Administrativa de
la Junta de Andalucía, Anto-
nio Sanz.

Elías Bendodo y Juan Bravo
fueron en la pasada legislatu-
ra autonómica consejeros en
el Gobierno de la Junta presi-
dido por Juanma Moreno, pe-
ro lo dejaron para dar el salto
a la política nacional con la
llegada de Alberto Núñez Fei-
jóo a la presidencia del PP.

Incluye a los
andaluces
Bendodo, Bravo,
Repullo y Sanz
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PASE DE COLÓN La Gerencia de Urbanismo ha aprobado la calificación ambiental para los futuros alojamientos

Muñoz critica
la subida en
un 35% de
VUT desde el
año 2023

SEVILLA | El portavoz del Grupo
Municipal Socialista en el
Ayuntamiento de Sevilla, An-
tonio Muñoz, ha denunciado
la “total dejadez” del Gobier-
no municipal de José Luis
Sanz ante el “crecimiento in-
controlado” de las viviendas
turísticas en Sevilla, que han
aumentado “un 35%” desde
que comenzó su mandato.

“Hemos pasado de escu-
char al señor Sanz decir que
no cabía ni un piso turístico
más en Sevilla, a que se dis-
pare el número de licencias
otorgadas desde que es alcal-
de”, ha afeado, en declaracio-
nes recogidas por su forma-
ción en una nota, el que fuera
regidor antes del popular.

Muñoz ha sostenido que el
actual Gobierno local “ha
perdido por completo el con-
trol de los pisos turísticos en
la ciudad de Sevilla”. “La lista
sigue creciendo. Sevilla está
saturada de pisos turísticos y
este Gobierno municipal es
incapaz de dar soluciones”,
ha advertido Muñoz, que ha
apostillado que “más de 2.500
nuevas viviendas turísticas se
han registrado desde que el
PP llegó al Ayuntamiento, si-
tuando el total actual por en-
cima de las 9.839, según los
datos oficiales del Registro de
Turismo de Andalucía”.

El socialista ha calificado
de “gravísima contradicción”
que el Consistorio “no esté
cumpliendo ni siquiera con
su propia normativa”, lo que
demuestra que “no sirve para
nada”.

TURISMO

La Maestranza retira el pleito
por los apartamentos turísticos

Manuel J. Florencio
SEVILLA | La Real Maestranza de
Caballería de Sevilla, coinci-
diendo con el nombramiento
de Marcelo Maestre como
nuevo teniente de hermano
mayor en sustitución de San-
tiago de León Domecq, ha de-
cidido dar carpetazo a la ba-
talla judicial que había em-
prendido contra el proyecto
de construcción de un edifi-
cio de apartamentos turísti-
cos colindante con su propie-
dad en el Paseo de Colón. Tan
sólo unos días después de es-
ta medida la Gerencia de Ur-
banismo y Medio Ambiente
(GUMA) ha aprobado la califi-
cación ambiental para los fu-
turos alojamientos.

El proyecto de construc-
ción de 36 apartamentos tu-
rísticos en los números 10 y 11
del Paseo de Colón, colindan-
te uno de los mismos con el
conjunto monumental de la
Real Maestranza de Caballe-
ría, ha salvado dos escollos a
finales de junio y principios
de julio al decidir primero los
maestrantes retirar el recurso
contencioso-administrativo
que habían presentado con-
tra la decisión de la GUMA de
conceder la licencia de obras;
y, segundo, la aprobación por
parte de la Comisión Ejecuti-
va de la Gerencia de informar
el sentido positivo del silen-
cio y el archivo de las actua-

ciones en el procedimiento de
calificación ambiental.

Casualidad o coincidencia,
la decisión de la Real Maes-
tranza de Caballería de retirar
el recurso contencioso-admi-
nistrativo se ha producido
tras el relevo en la cúpula de
la institución nobiliaria: Mar-
celo Maestre y de León ya fue
confirmado por el rey Felipe
VI como nuevo teniente de
hermano mayor en sustitu-
ción de Santiago de León y
Domecq, en el cargo durante
los últimos ocho años.

Los maestrantes habían
puesto en manos del bufete
Montero Aramburu la ofensi-
va jurídica contra la Gerencia
de Urbanismo, hasta el punto
de llegar a los tribunales con
la presentación de un recurso
contencioso-administrativo
tras la decisión de la GUMA
de rechazar su petición de
suspensión de la licencia de
obras otorgada al edificio de
apartamentos turísticos.

La Gerencia no aceptó la
petición de los maestrantes al
no haber podido demostrar

éstos con argumentos feha-
cientes los supuestos “daños
irreversibles” que les causa-
ría la construcción de los
apartamentos, proyecto ava-
lado además por la Comisión
Provincial de Patrimonio His-
tórico de la Junta. Paradójica-
mente, la Real Maestranza de
Caballería también es dueña
de apartamentos turísticos al
lado de su plaza de toros.

Tras la retirada de los maes-
trantes sólo se mantiene en
pie el recurso contencioso-
administrativo presentado

contra la decisión de la GUMA
por parte de la Asociación pa-
ra la Defensa del Patrimonio
de Andalucía (Adepa).

Mientras en las alturas se li-
braban batallas jurídicas, so-
bre el terreno el ambiente es
distinto. Los técnicos de la
Real Maestranza, liderados
por el arquitecto José Antonio
Carbajal, y los de la empresa
encargada de levantar los
apartamentos turísticos man-
tienen al menos contactos pa-
ra tratar de prevenir que la
ejecución del proyecto pueda
causar involuntariamente da-
ños en el muro medianero
que constituye el de la capilla
de la Real Maestranza.

Aunque no es infrecuente
que en los procesos de demo-
lición de inmuebles en el Cas-
co Antiguo, como eran los
existentes en los números 10
y 11 del Paseo de Colón, se
produzcan microrroturas en
los muros colindantes, los
técnicos de ambas partes han
acordado la colocación de es-
tructuras metálicas que sir-
van de soporte al muro de la
capilla de la Real Maestranza.

Además, se construirá un
muro-pantalla a lo largo de
todo el perímetro como medi-
da de seguridad complemen-
taria previa a la fase de ci-
mentación del futuro edificio,
cuya terminación está previs-
ta para dentro de dos años.

Las obras de derribo de los números 10 y 11 donde se levantarán los apartamentos en Paseo de Colón. ARCHIVO

VÍA JUDICIAL___Tras la retirada de los maestrantes, sólo se mantiene el recurso contencioso de
Adepa  CAUTELAS___Tratan de prevenir daños en la capilla y habrá un muro-pantalla protector

GLORIETA En el Parque de María Luisa

Restauran el monumento
dedicado a Luis Montoto
SEVILLA | El Área de Arbolado,
Parques y Jardines ha culmi-
nado la restauración del mo-
numento dedicado al escritor
Luis Montoto en el Parque de
María Luisa.

La intervención ha permiti-
do recuperar este espacio sin-
gular tras los daños sufridos
en los últimos años por actos
vandálicos, que afectaron
tanto a la escultura como al
conjunto ornamental, con

pintadas y extracción de pie-
zas cerámicas, según explica
el Ayuntamiento.

Los trabajos han incluido la
limpieza general de la escul-
tura y de todos los elementos
que componen la glorieta, eli-
minación de restos vegetales
y suciedad, reposición de pie-
zas deterioradas o desapare-
cidas y tratamientos para ga-
rantizar su protección frente a
la intemperie.

OBRAS Urbanismo actúa en Virgen de la Cinta, Virgen de Todos los Santos y Alfredo Kraus

320.000 euros para calles de Los Remedios
SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través de la Geren-
cia de Urbanismo, está aco-
metiendo obras de reurbani-
zación en varias calles del ba-
rrio de Los Remedios, concre-
tamente Virgen de la Cinta,
Virgen de Todos los Santos y
Alfredo Kraus, con una inver-
sión de 320.000 euros.

El alcalde de Sevilla, José
Luis Sanz, ha supervisado el
estado de las mismas com-
probando que “avanzan a
muy buen ritmo incluso ya

hay tramos finalizados con
acerados renovados que ha
conseguido mejorar la accesi-
bilidad para vecinos y pase-
antes. Con estas acciones se-
guimos atendiendo deman-
das vecinales del distrito de
Los Remedios y haciendo una
ciudad más accesible, confor-
table y sostenible gracias a la
renovación del alumbrado
público con tecnología LED y
a la plantaciones de nuevo ar-
bolado previstas”

En Virgen de la Cinta, ac-

tuación que se encuentra en
su ecuador, “se está reurbani-
zando un tramo en mal esta-
do elevándose los bordillos
para subir la cota de acera
donde sea posible y reducir la
altura de los escalones a las
viviendas haciéndolas más
accesibles para los vecinos”,
explicaba Sanz.

También se acometen
obras de reurbanización en
Virgen de Todos Los Santos
donde “se está mejorando to-
do el pavimento y se llevará a

cabo la plantación de doce ár-
boles nuevos. Además, se am-
pliará el acerado en el cruce
con Virgen de las Montañas y
se crearán vados frente a las
fachadas de los edificios con
sus marmolillos para evitar
que los coches puedan acce-
der a esta zona”.

Por último se ha iniciado ya
la segunda y última fase de
obras de mejora de asfaltado
en Alfredo Kraus tras concluir
el acceso este al Parque de
Los Príncipes.

SEVILLA
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ATENCIÓN PRIMARIA El presupuesto supera el medio millón y dispondrá de 200 metros

Carmen del Toro
SEVILLA | La localidad sevillana
de La Rinconada contará con
un nuevo dispositivo social
para atender a la población
infantil, un Centro de Aten-
ción Infantil Temprana que
dispondrá de 200 metros cua-
drados y en el que se invertirá
más de medio millón de eu-
ros, con la previsión de que
las obras finalicen en el mes
de diciembre de este año.

El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, acompaña-
do el delegado de Hábitat Ur-
bano, José Manuel Romero
Campos, el delegado de Sa-
lud, Rafael Fernández Artea-
ga, así como el gerente de So-
derinsa, Francisco José Gon-
zález, han visitado las obras
que se están llevado a cabo en
La Rinconada con cargo al
Plan de Fomento del Empleo
Agrario (PFEA) en sus moda-
lidad de Generación de Em-
pleo Estable.

La nueva sede del Centro
de Atención Infantil Tempra-
na estará ubicada en la Aveni-
da de La Unión y “dispondrá
de 200 metros cuadrados pa-
ra mejorar la atención a la in-
fancia de nuestro municipio”,
según han especificado des-
de el Consistorio de La Rinco-
nada.

El proyecto cuenta con una
financiación total que supera
los 517.500 euros, siendo la

La visita del alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, a las obras del futuro CETI. AYTUNTAMIENTO

La Rinconada contará con
un nuevo CETI infantil
COSTE___El mayor desembolso lo pone el Ayuntamiento, con 300.000 euros,
y cuenta con financiación del PFEA. 150.000, y de la Diputación, 67.000

fantil Temprana (CAIT) evalú-
an de forma profunda del ni-
ño y su entorno para diseñar
un plan de intervención inte-
gral, según han explicado
fuentes del Ayuntamiento de
La Rinconada.

Cuentan con un equipo
multidisciplinar (fisiotera-
peutas, logopedas, psicólo-
gos, neuropsicólogos, tera-
peutas ocupacionales y neu-
ropediatras) que trabaja para
potenciar las habilidades del

niño y dotar a la familia de he-
rramientas, mejorando su
desarrollo y calidad de vida.

Son muchas las tipologías
de trastornos que atienden en
el CEIT, entre ellos trastornos
del desarrollo cognitivo; los
emocionales; los de desarro-
llo del lenguaje; los de expre-
sión somática; aquellos que
afectan a la comunicación y
las relaciones; y los trastor-
nos de la regulación y el com-
portamiento.

TRÁFICO Se baraja una pérdida de visibilidad

SEVILLA. AGENCIAS | Un “cúmulo
de mala suerte”, entre lo que
se encuentra una posible fal-
ta de visibilidad momentánea
de una conductora, podría
haber derivado en el atropello
mortal de una anciana este
domingo en el municipio se-
villano de El Saucejo, en el
que también ha resultado he-
rida otra mujer, que ha sido
evacuada al hospital de La
Merced.

Así lo señalan fuentes de la
Guardia Civil a Europa Press,
que matizan que esta mujer
no ha resultado positiva en
ningún análisis toxicológico
ni tiene antecedentes policia-
les. En este sentido, señalan
que en estas circunstancias
se suele trasladar directa-
mente las diligencias oportu-
nas al juzgado sin ser necesa-
ria la detención.

El suceso, indicó en una
nota el 112, tuvo lugar a las
08,15 horas cuando, por parte
de este servicio de emergen-
cias, se atendió un aviso que
alertaba de un turismo que
había atropellado a dos per-
sonas en la calle Alberquilla
de El Saucejo.

Posteriormente, el centro
coordinador activó al Centro
de Emergencias Sanitarias
061 (que trasladó un helicóp-
tero sanitario al lugar), Guar-

dia Civil y Policía Local.
Una vez en el lugar, los ope-

rativos confirmaron el falleci-
miento de una anciana de 74
años de edad y atendieron a
otra mujer de 68 que fue asis-
tida por los servicios médi-
cos.

Accidente en Lebrija
Por otro lado, también este
domingo, una persona falle-
cía y otra resultaba herida
grave tras una colisión entre
un turismo y una motocicleta
en el kilómetro 22 de la A-471,
en el término municipal de
Lebrija.

Los hechos tenían lugar al-
rededor de las 10,30 horas,
cuando el 112 recibía la alerta
del accidente, aunque unos
avisos alertaban de dos turis-
mos involucrados y otros, un
coche y una moto, con dos
personas estaban posible-
mente heridas, una de ellas
atrapada. 

El centro coordinador a ex-
plicado que se desplazaron a
la zona la Guardia Civil, bom-
beros y servicios sanitarios,
que movilizaron un helicóp-
tero.

Mientras, en la capital, un
motorista de 42 años resulta-
ba herido tras perder el con-
trol de su vehículo e impactar
contra una marquesina en la
Avenida Luis Uruñuela.

A consecuencia del acci-
dente, el motorista ha sufrido
lesiones graves en pierna, ca-
dera y cuello, mientras que la
Policía Local establecía itine-
rarios alternativos durante la
atención e investiga las cau-
sas del accidente.

Fallece una anciana
tras ser atropellada
en El Saucejo
Otro accidente, en este
caso en Lebrija, entre
un turismo y una moto
deja una víctima
mortal y un herido

mayor partida aportada la del
propio Ayuntamiento, con
300.000 euros, que cubrirán
tanto el coste del local como
la adecuación del entorno. 

El resto del presupuesto lo
costes el PFEA, el antiguo
PER, a través del programa
Generación de Empleo Esta-
ble, con 150.000 euros, y la
Diputación de Sevilla, que
aporta 67.500 euros al proyec-
to.

Los Centros de Atención In-
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TENDENCIAS Un 6,4 %  heredó el nombre de su padres, más ellos con un 9,7 % , que ellas, con solo un 3,1% 

Málaga, con Almería y Jaén, no sigue la tendencia de llamar María mayormente a las niñas. DM/EP

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | Sofía,
María, Lucía y Lola; Hugo, Ma-
nuel, Mateo y Leo. Son, en ese
orden, los nombres preferidos
por madres y padres de Málaga
para niñas y niños, según los
últimos datos publicados por
el Instituto de Estadística y
Cartografía de Andalucía (IE-
CA).

La provincia de Málaga, eso
sí, se aparta de la tónica gene-
ral de Andalucía, donde la pa-
reja de nombres María y Ma-
nuel fue nuevamente la más
frecuente entre los recién naci-
dos andaluces en 2024, por no-
veno año consecutivo.

De hecho, María fue el pasa-
do año el nombre preferido pa-
ra las recién nacidas en Cádiz,
Córdoba, Granada, Huelva y
Sevilla. Se apartaron de esta
tendencia, además de Málaga
(con Sofía), Almería (también
con este nombre de la reina
emérita) y Jaén, donde se im-
puso Lucía.

En el caso de los niños, las
siete provincias andaluzas res-
tantes —todas menos Mála-
ga— siguen la tendencia gene-
ral, en la que Manuel se man-
tiene como el nombre más po-
pular.

Sigue siendo muy popular
también en Andalucía el nom-
bre Carmen, que es la tercera
preferencia en Almería y Cór-
doba, y ocupa la segunda posi-

ción en Granada y Sevilla. Otro
clásico femenino que continúa
bien posicionado es Lola, que
es la cuarta elección en Málaga
—como ya se ha menciona-
do—, pero también en Cádiz, y
tercera preferida en Sevilla y
Huelva.

Resulta curioso el caso de
Jaén, donde no solo se apartan
de la norma al tener a Lucía en
primer lugar en lugar de María,
sino que en tercer y cuarto
puestos irrumpen dos noveda-
des llamativas: Vega y Marti-
na, respectivamente.

Variedad en los municipios
En Málaga, la novedad entre
los niños está en la cuarta posi-
ción, con la elección de Leo.

Si descendemos al análisis
por municipios, en el caso de
las niñas, Sofía fue el nombre
más elegido en Estepona y en
la capital; Alma, en Antequera
y Alhaurín de la Torre; Lucía,
en Coín y Marbella; María, en
Vélez-Málaga; Vega, en Alhau-
rín el Grande; Jimena, en Cár-
tama; y Carmen, en Rincón de
la Victoria.

Para los niños, la capital se
decanta por Manuel; Rincón
de la Victoria y Mijas eligen
Alejandro; en Estepona se im-
pone Pablo; en Marbella, Ma-
nuel; Leo es el favorito en mu-
nicipios como Fuengirola, Al-
haurín de la Torre y Cártama;

en Torremolinos predomina
Daniel; y Hugo es el más elegi-
do en Benalmádena, Anteque-
ra y Ronda. En Vélez-Málaga,
el nombre más frecuente fue
Mateo.

En el caso de los niños, sigue
manteniendo fuerza Pablo,
que se sitúa segundo en Huel-
va y cuarto en Sevilla. También
sigue ocupando un lugar des-
tacado un clásico moderno co-
mo Alejandro, que es el segun-
do preferido en Almería, terce-
ro en Córdoba, Granada y Sevi-

lla, y segundo en Jaén.
La irrupción más llamativa

ha sido, quizás, la de Thiago,
que se situó como tercera pre-
ferencia para las madres y pa-
dres gaditanos durante 2024.

Seguir la tradición
Por lo demás, según destaca el
IECA, el nombre de los proge-
nitores sigue influyendo en la
elección del nombre del recién
nacido (un 9,4 % a nivel anda-
luz y un 6,4 % en el caso de Má-
laga), especialmente en el caso

de los niños. Mientras que solo
el 4,9 % de las niñas nacidas
en 2024 heredaron el nombre
de su madre (un 3,1 % en Mála-
ga), en el caso de los niños el
porcentaje se elevó hasta el
13,7 % (un 9,7 en Málaga). En lo
que respecta a Andalucía, Ma-
ría, con 800 niñas (un 2,7 % del
total), repite en la primera po-
sición que ocupa desde 2009.
Por su parte, Manuel, con
1.099 niños (un 3,6 %), lidera
la clasificación masculina des-
de 2016.

Sofía se impone como nombre de
niña preferido, y Hugo, para ellos
EN LA CAPITAL__Los más elegidos durante el pasado 2024 han sido Sofía para ellas, y Manuel
para ellos ANDALUCÍA__No hay sorpresas y una vez más los apelativos que se imponen para
hijas e hijos son María, que lidera desde 2009 y Manuel, a la cabeza desde el pasado 2016

MOSQUITOS

Campillos,
Fuente de
Piedra y Mijas,
con alta
densidad 
MÁLAGA | Lo ha confirmado la
Junta de Andalucía: Las tram-
pas de mosquitos no detectan
circulación del virus del Nilo
occidental la última semana
en la comunidad. Eso sí, des-
de la Consejería de Salud y
Consumo se ha señalado, al
cerrar el pasado mes, que
Campillos, Fuente de Piedra y
Mijas en Málaga han arrojado
presencia moderada (de 100 a
499) de estos mosquitos. 

Actualmente, se encuen-
tran en riesgo alto el munici-
pio de Almería (tras la decla-
ración del área en alerta en
dos de sus núcleos de pobla-
ción, El Alquián y Retamar-El
Toyo), que es el único caso
que ha subido su nivel de ries-
go respecto al inicio de la tem-
porada; 16 municipios en la
provincia de Cádiz, 11 en Cór-
doba, cuatro en Granada, 15
en Huelva, siete en Jaén, nue-
ve en Málaga y 42 en Sevilla.

La Consejería de Salud y
Consumo aprobó el pasado
febrero la actualización del
Programa de Vigilancia y
Control Integral de Vectores
de la Fiebre del Nilo Occiden-
tal para la temporada 2025, en
el que han participado más
de 250 profesionales entre
ayuntamientos, diputacio-
nes, grupos científicos, ins-
pectores de Salud Pública y
empresas, a través de reunio-
nes que se celebraron entre
diciembre y enero pasados,
que establece que todos los
municipios de Andalucía es-
tán incluidos en algún nivel
de riesgo. 



Málaga  |

PP Apuesta porque deje de “castigar a Málaga” CULTURA ara analizar sector del arte contemporáneo en Andalucía ‘SINHOGARISMO’

Domínguez, a la izquierda, y Lebrero, durante la presentación del primer informe. FUNDACIÓN UNICAJA

MÁLAGA | Fundación Unicaja im-
pulsa el Observatorio Funda-
ción Unicaja de las Artes que,
con carácter bienal, analizará
la situación y retos de futuro
del sector del arte contemporá-
neo en Andalucía de la mano
de profesionales y especialistas
de primer nivel. Esta iniciativa
se enmarca en el Plan Estraté-
gico de la Fundación Unicaja
2023-2025 y persigue fomentar
el análisis y la reflexión en tor-
no al sector del arte contempo-
ráneo actual, una de las áreas
prioritarias para la institución
dentro de su apuesta cultural.

El Observatorio Fundación
Unicaja de las Artes aspira a
convertirse en una herramien-
ta de consulta obligada para
analizar el estado, evolución,
así como las debilidades y for-
talezas del sector en nuestra re-
gión. En su primer informe

aborda la evolución de la in-
dustria del arte en el primer
cuarto del siglo XXI, marcado
por la transformación del sec-
tor con la proliferación de mu-
seos, la democratización del
consumo y su impacto en el tu-
rismo de masas, la aparición de
nuevos soportes e injerencias
tecnológicas como la Inteligen-
cia Artificial, y el compromiso
ético del artista frente a la so-
ciedad y sus conflictos. A lo lar-
go de nueve capítulos la publi-
cación recoge las orientaciones
y tendencias de la creación
contemporánea en Andalucía,
la situación de la educación ar-
tística superior y la producción
y difusión en museos y centros
de arte. También aborda el aso-
ciacionismo en el sector y las
iniciativas independientes, la
situación del mercado del arte,
el mundo editorial artístico o

los nuevos paradigmas frente a
la eclosión tecnológica, entre
otras cuestiones.

El observatorio ofrece una vi-
sión panorámica y en profun-
didad del sector a través del
análisis riguroso y profesional
de sus redactores, de las esta-
dísticas publicadas por diver-
sas instituciones autonómicas,
nacionales e internacionales y
entrevistas con más de un cen-
tenar de profesionales y repre-
sentantes de instituciones cul-
turales andaluzas, entre artis-
tas, gestores, directores, edito-
res, galeristas, críticos, profe-
sionales de prensa, casas de su-
bastas, influencers, etcétera.

Fue presentado por el presi-
dente de la Fundación Unicaja,
José M. Domínguez., y el coor-
dinador editorial del informe y
exdirector del Museo Picasso
Málaga, José Lebrero.

Fundación Unicaja impulsa
Observatorio de Artes

IU critica los
controles
nocturnos en
el Aeropuerto
MÁLAGA | El coordinador andaluz
de Izquierda Unida y diputado
en el Congreso, Toni Valero,
anunció que se ha presentado
una Proposición No de Ley en
el Parlamento nacional para
“que se suspendan los contro-
les nocturnos que estigmatizan
y criminalizan a las personas
sin hogar, para que se facilite el
trabajo de oenegés y entidades
que asisten a las personas sin
hogar y para que se adopte un
convenio entre ayuntamiento,
Junta y AENA para garantizar
soluciones asistenciales dig-
nas y duraderas”. Valero seña-
ló, que “las personas sin hogar
que buscan refugio en el aero-
puerto de Málaga son víctimas
de la exclusión y del abandono
institucional del Ayuntamien-
to y de la Junta. Por eso no acep-
tamos que la respuesta dada
desde el 2 de junio ante esta si-
tuación sea cerrar el aeropuer-
to y quitarse del medio a quien
necesita ayuda. Por eso exigi-
mos que se tomen medidas si-
milares a las que ya se han to-
mado en el aeropuerto del Prat
en Barcelona para que Ayunta-
miento, Junta de Andalucía y
Aeropuerto colaboren dando
soluciones”. “El gobierno de
Moreno está haciendo lo de
siempre ante los problemas.
Mirar para otro lado, aunque el
artículo 148 de la Constitución
deja claro que le corresponde
también a las comunidades au-
tónomas diseñar y coordinar
las políticas públicas en mate-
ria de asistencia social y sani-
dad e higiene, por lo que su pa-
pel es fundamental en la finan-
ciación y planificación de re-
cursos de inserción, salud
mental, vivienda y atención”.

MÁLAGA | La presidenta del PP de
Málaga, Patricia Navarro, ha
proclamado este domingo, en
el marco del Congreso Nacio-
nal que su partido ha celebra-
do este fin de semana en Ma-
drid, y del que Alberto Núñez
Feijóo ha salido reelegido co-
mo líder de los 'populares', que
"hoy comienza la cuenta atrás"
para que el presidente del Go-
bierno, Pedro Sánchez, "salga
de la Moncloa y deje de casti-
gar a nuestra provincia".

En esa línea, y según infor-
ma el PP malagueño en una
nota, Navarro ha augurado
que "Feijóo será el presidente
que Málaga no ha tenido en es-
tos siete años sin actuaciones
ni proyectos importantes por
parte del Gobierno de Sán-
chez, de un PSOE que justifica
el castigo y el abandono de la
provincia, y de un PSOE mala-
gueño cómplice, que niega los
ERE y que afirma que la co-
rrupción sistemática de su par-
tido es algo anecdótico, en pa-
labras de su secretario general
provincial", ha criticado.

Navarro ha afirmado que Al-
berto Núñez Feijóo "pondrá fin
al agravio y al veto socialista",
y ha reivindicado el "papel ac-
tivo" del PP malagueño en ese
objetivo, siendo la provincia
andaluza con más compromi-
sarios en la cita congresual y la
que más avales ha firmado de

toda España para respaldar el
liderazgo del presidente nacio-
nal del PP.

"Somos conscientes de la
responsabilidad que tenemos
como una de las organizacio-
nes territoriales más importan-
tes, con ese peso que nos da te-
ner a nuestro compañero Elías
Bendodo al frente de la política
autonómica y local del parti-
do", ha añadido.

La dirigente 'popular' ha
asegurado que "es momento
de priorizar el interés general
de los españoles y los mala-
gueños tras siete años en los
que se han ninguneado las ne-
cesidades y reclamaciones de
los ciudadanos, y en el que he-
mos sido un cero a la izquierda
en cada presupuesto y en cada
plan de inversiones para las in-
fraestructuras de nuestro pa-
ís".

"Es momento de dejar atrás
el desgobierno, las mentiras,
los escándalos, ese desvío es-
candaloso de fondos a territo-
rios como Cataluña por interés
político y, sobre todo, el ningu-
neo impuesto a Málaga por el
PSOE por mero revanchismo
político", ha apostillado.

Patricia Navarro ha incidido
en defender que "Feijóo será
un presidente a la altura de lo
que Málaga necesita, que pon-
drá fin al agravio y al abando-
no socialista".

Cuenta atrás
para “que
Sánchez deje
la Moncloa”
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INDUSTRIA Reducidas las movilizaciones a Dragados y Navantia, hoy se espera normalidad

Daniel Barea
CÁDIZ | CGT comunicó el jueves
pasado a la Subdelegación
del Gobierno la celebración
de concentraciones ante los
tres centros de trabajo de Na-
vantia en la Bahía de Cádiz y
el de Dragados hasta el 18 de
julio con motivo del paro in-
definido del sector del metal
que convocó la organización
hace ya dos semanas. Para
Manuel Balber, portavoz de la
Coordinadora de Trabajado-
res del Metal (CMT), “con una
semana más de lucha, doble-
garemos” a la patronal para
modificar el acuerdo con UGT
sobre el nuevo convenio. Pe-
ro, el viernes, ambos sindica-
tos palparon las divisiones
entre los huelguistas en la
asamblea celebrada a prime-
ra hora ante el astillero de Na-
vantia en San Fernando y,
posteriormente, se vieron
obligados a suspender la pre-
vista ante la factoría de la ca-
pital gaditana.

Una de las claves se halla
en la excesiva duración de las
movilizaciones. No hay bolsi-

llo que lo soporte. El mismo
viernes se pusieron en circu-
lación mensajes de los traba-
jadores que han optado por
no acudir al tajo sorprendidos
porque la nómina de junio se

ha reducido a unos 500 euros.
La caja de resistencia consti-
tuida solo cuenta con 13.000
euros y se dará prioridad a la
atención de los 18 detenidos
por los disturbios. 

CGT y CTM consideran, asi-
mismo, que las movilizacio-
nes se desinflan por las “ame-
nazas de despido” y cierre pa-
tronal. Pero tanto Femca co-
mo UGT esgrimen que las
plantillas quieren volver a la
normalidad porque el nuevo
convenio mejorará las condi-
ciones laborales. Hoy se espe-
ra normalidad total.

El conflicto, en cualquier
caso, se cierra en falso. CCOO
se desmarcó del pacto, y CGT
y CTM llaman a reorganizar a
los trabajadores en los cen-
tros de trabajo y confían en
incrementar su representa-
ción sindical, actualmente
mínima, para poder a sentar-
se en la próxima mesa de ne-
gociación. La batalla sindical
no cesará. Y está en juego re-
cuperar la confianza, cuestio-
nada por la suspensión de es-
calas de cruceros, el plantón
de Carnival, que anuló faena
prevista, y los retrasos en los
arreglos del buque hospital
Global Mercy y la fragata Nu-
mancia, que ni siquiera han
entrado en dique.

Aspecto de la entrada de Navantia Cádiz este viernes, una vez que fue suspendida la asamblea de CGT y CTM prevista por la huelga. EULOGIO GARCÍA

Se desinflan las protestas
por el convenio del metal
CLAVE___La huelga pasa factura en nóminas DEBATE___CGT y CTM denuncian
presiones; Femca y patronal dicen que el acuerdo satisface a los trabajadores

■ ■ La huelga ha pasado
factura a los trabajadores,
reduciendo sus nóminas del mes
de junio a unos 500 euros; y la
caja de resistencia de CGT y CTM
no da para todos.

Dos semanas de
paros insostenibles

■ ■ La reunión en el Sercla este
miércoles pierde fuerza porque
la patronal no irá y las plantillas
vuelven al tajo. Tampoco parece
que vaya a haber protestas
hasta el 18, como previó CGT.

Dos fechas que ya no
serán importantes

■ ■ La batalla sindical está
servida tras la ruptura entre UGT
y CCOO, y la llamada a
organizarse en los centros de
trabajo de CGT y CTM, que
aspiran a crecer en delegados.

La huelga da paso a
la batalla sindical

■ ■ Navantia Cádiz ha sufrido
las protestas. En el aire, la
entrada en dique del Global
Mercy y la fragata Numancia; en
el debe, la cancelación de
trabajos de Carnival.

El reto de recuperar
la confianza perdida

Las claves

CÁDIZ  |

D. B. CÁDIZ | El alcalde de Cádiz, Bruno García, anunció este
viernes en rueda de prensa que la Junta de Gobierno Local
aprobó sacar a concurso el arrendamiento del local comer-
cial situado en la Plaza del Palillero, explotado durante mu-
chos años por la firma Sfera, hasta su marcha en noviembre
de 2024. El arrendamiento del local que otrora ocupara el Ci-
ne Municipal, adelantó el primer edil, parte de un canon mí-
nimo anual de 103.652 euros. 

CANON MÍNIMO ANUAL DE 103.652 EUROS 

Se alquila el local que ocupó Sfera

B
runo García cargó du-
ramente contra Ade-
lante Izquierda Gadi-
tana este jueves cuan-
do, a preguntas de VI-

VA CÁDIZ, se refirió a lo que
considera un bulo por parte de
la coalición que lidera David de
la Cruz respecto a las reuniones
mantenidas con las familias
afectadas por el estado ruinoso
de sus viviendas en Javier de
Burgos, 19. El viernes, estalló
igualmente contra la coalición
de izquierdas cuestionado nue-
vamente por la acusación de
animar a los afectados a realo-
jarse en viviendas de San Fer-
nando, tal y como le ha propues-
ta la propietaria de la finca en
Cádiz, la Sociedad de Gestión de
Activos Procedentes de la Rees-
tructuración Bancaria (Sareb),
conocida como banco malo.

El  primer edil matizó que lo
único que ha hecho hasta el mo-
mento, tras sentarse con los de-
nunciantes el martes pasado, es
ofrecerles los servicios munici-
pales para darles apoyo jurídi-
co. La clave para Bruno García
está en que salgan de sus casas,
en las que sufren ratas, cucara-
chas y riesgos de desprendi-
mientos, con todas las garantías
de que volverán a ellas una vez
que la Sareb concluya las obras
previstas para la rehabilitación
del inmueble, con un plazo de
ejecución superior a un año.
Además, ha ofrecido plazas en

pensiones en caso de sea nece-
sario, pero ha descartado ofre-
cer un piso temporal por las li-
mitaciones que tiene el Ayunta-
miento en cuanto a espacio dis-
ponible y los varios miles de per-
sonas que forman parte del Re-
gitro Municipal de Vivienda en
situación de mayor vulnerabili-
dad.

El alcalde también se esforzó
en poner el foco sobre la empre-
sa estatal. No en vano, una de
las vecinas, Khaoula Ben Kas-
sem, lo hizo el pasado 25 de ju-
nio en conversación telefónica
con este medio al resumir las ra-
zones por las que se han visto
malviviendo en sus casas. “El
anterior titular del edificio, Juan
Antonio Doña Márquez, creó un
problema que la Sareb ha agra-
vado”.

Por qué permite el PSOE y
Adelante Izquierda Gaditana
(con IU entre sus filas) que haya
en Cádiz “una casa de los horro-
res” propiedad de una sociedad
pública que depende del Go-
bierno de España y no se rasgan
la vestidura “por el abandono y
la falta de soluciones”, se ha
preguntado Bruno García. “Lo
llamativo es que Sareb diga que
se vayan a San Fernando y que
como no quieren, que sea el
Auntamiento el que resuelva;
les ayudamos con el transporte,
estamos protegiendo a las fami-
lias, pero tendrá que resolver la
Sareb”, insistió.

Daniel
Barea

Bruno García señala a la Sareb

ANÁLISIS



PATRIMONIO Obra para evitar filtraciones y el acceso no autorizado

El Ayuntamiento de Cádiz trata de poner a punto Entrecatedrales tras las deficiencias detectadas. VIVA 

.

El PSOE insiste en obtener información sobre Cádiz Fenicia. VIVA

Cádiz  |

Daniel Barea
CÁDIOZ | La teniente de alcalde
de Cultura, Maite González,
aseguró el pasado jueves que
las deficiencias detectadas
por el Servicio de Riesgos La-
borales del Ayuntamiento de
Cádiz Entrecatedrales, espa-
cio municipal que custodia
restos arqueológicos y rea-
bierto hace nueves meses, se
han resuelto, de manera que
volverá a estar a disposición
de visitantes “en unos días”.

VIVA CÁDIZ ha tenido ac-
ceso a la memoria de las ac-
tuaciones y, efectivamente, se
ha dotado al inmueble de dos
equipos portátiles de aire
acondicionado y dos ventila-
dores y se ha contratado con
Aguas de cádiz el suministro
para el aseo y la dependencia
de limpieza.  

En materia de seguridad, el
cuadro eléctrico principal se
ha cerrado con llave para que
solo acceda a él el personal
autorizado, se han acolchado
las estructuras bajas para evi-
tar golpes en la cabeza y se
han sustituido las cristaleras
de selalización adhesiva en
blanco y rojo sobre las crista-
leras por otras de tipo punto
rojo para dar más visibilidad.
Asimismo, Entrecatedrales
cuenta ya con cuatro extinto-
res y se han instalado canda-
dos en las puertas de las tres
pequeñas dependencias del
inmueble. Los trabajadores
tienen también sillas nuevas
y una mesa para la atención
al público.

Lo que no contó Maite Gon-
zález es que el Ayuntamiento

también prevé la reparación
de la visera del edificio mira-
dor. De acuerdo al anuncio de
licitación de las obras, el
equipo de Gobierno gastará
32.289,84 (IVA incluido) para
esta actuación, con tres me-
ses de plazo de ejecución.

La propuesta contempla el
levantado de la visera even-
tual colocada, incluso mar-
cos,  corte y retirada de vege-
tación existente, limpieza, y
la construcción de un voladi-
zo mediante perfiles de acero
laminado en caliente para
evitar la entrada de agua por
filtración y la construcción
una nueva canal de recogida
de aguas pluviales de hormi-
gón. El objetivo es garantizar
la seguridad del conjunto y
evitar la entrada de personas
en el recinto.

El Ayuntamiento reparará la
visera de Entrecatedrales
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SUCESOS El niño, de 6 años, resbaló en el vestuario sobre una poceta de aluminio que le produjo un corte profundo

Menor herido durante
el torneo Futsal Cup
D. B.
CÁDIZ | Un niño de 6 años ha
precisado de más de 70 pun-
tos de sutura tras sufrir un
corte en los vestuarios del Pa-
bellón Polideportivo Munici-
pal Francisco Blanca, duran-
te la celebración del IV Tor-
neo Internacional Bahía de
Cádiz Futsal Cup 2025. 

El menor, según ha relata-

do su padre a VIVA CÁDIZ, se
dirigía a consolar a su herma-
no después de caer derrota-
do, “resbaló accidentalmente
y cayó sobre una poceta de
aluminio que se encontraba
expuesta en el suelo en condi-
ciones peligrosas, actuando
literalmente como una cuchi-
lla”. 
La profunda herida obligó a

trasladarlo al Hospital Puerta
del Mar, donde fue atendido y
enviado a casa, para volver a
ingresar ante el riesgo de in-
fección por el corte en la zona
glútea con afectación muscu-
lar que le obligará a estar un
mes de recuperación en la ca-
ma, en cualquier caso. 

“¿Cómo es posible que
unas instalaciones públicas
donde se desarrollan torneos
infantiles presenten semejan-
tes deficiencias de seguridad?
¿Cómo puede la organización
desentenderse?”, se pregunta
el padre, que ha denunciado
los hechos en Comisaría.

Cuando Cádiz
se hace altar

Jesús
Devesa

Luz de Pasión

En el umbral de un sagrario,
entre escapularios y lluvia de
pétalos, nos recibe julio. Lle-
ga desde el barrio del Menti-
dero con su liturgia intacta:
los versos de Gitanilla del
Carmelo convertidos en ple-
garia, un himno de corona-
ción que suena a rumor de
olas y a susurro de un nombre
que es rostro de madre… y
también de niña. Mi niña.

El Mentidero es altar de ca-
lle y sal, escenario donde la
tradición se hace presente vi-
va. Cádiz entera se postra an-
te la Virgen del Carmen, que
no solo es Reina del mar, sino
también Señora del corazón
de un barrio entero. Ya no se
habla de otra cosa: de su pa-
lio blanco como la espuma,
de sus andares valientes, de
su boquita de piñón que late
como un corazón gaditano.

El 7 de julio comienza la So-
lemne Novena, que se cele-
brará hasta el día 15. Predica-
rá Fray Pedro Ángel Deza
Alonso, OCD, excepto en la
Función Principal, el día 15,
presidida por el obispo dioce-
sano, monseñor Rafael Zor-
noza Boy. Cada tarde, a las
19.00 horas, exposición del
Santísimo, rezo del Rosario y
ejercicio de la Novena; y a las
20.00, Santa Misa con predi-
cación. Grupos y colectivos
vinculados al Carmen partici-
parán cada día, también en el
acompañamiento musical.

En la medianoche del 16 de
julio tendrá lugar la tradicio-
nal Felicitación a la Virgen, a
cargo este año de Rafael Gale-
ano, hermano mayor del
Prendimiento. A las 12.00 ho-
ras, Función Solemne; y a las
20.00, Cádiz se echa a la calle
para acompañar la salida pro-
cesional, uno de los momen-
tos más esperados del calen-
dario devocional gaditano.

La Virgen permanecerá ex-
puesta en devoto besamano
los días 20 y 21. Y el 22, aniver-
sario de su Coronación Canó-
nica, se celebrará una fun-
ción solemne a las 20.00 ho-
ras, seguida del traslado de la
imagen de vuelta a su cama-
rín.

En 7TV ya preparamos una
programación especial para
ofrecer la procesión completa
en riguroso directo, con todo
el equipo de Luz de Pasión.
Porque hay tradiciones que
no se cuentan: se viven.

HISTORIA Aún se ignora el coste del evento

Daniel Barea
CÁDIOZ | El alcalde, Bruno Gar-
cía, se ha comprometido a
aportar a la oposición el infor-
me que detalla los gastos des-
tinados a la celebración de
Cádiz Fenicia, el primero del
programa Orgull@s de
Nuestr@ Historia. 

Para el PSOE, que las cifras
sobre el coste del evento se
publiquen, en el mejor de los
casos, casi un año después de
su celebración, es de una fal-
ta de transparencia “intolera-
ble”. El portavoz del grupo
municipal socialista, Óscar
Torres, recuerda, además,
que su formación solicitó la
información pormenorizada
en los plenos de septiembre

de 2024 y 2025 por medio de
una propuesta aprobadas por
unanimidad. 

Torres confía en que el al-
calde cumpla con su palabra
en esta ocasión, después de
que Maite González, respon-
sable de Cultura, esgrimiera
en el pleno de abril un docu-
mento que resumía, dijo, toda
la información.

En cualquier caso, al PSOE
no le basta ya dicha memoria,
y ha solicitado formalmente
“ante la opacidad” del equipo
de Gobierno la copia de los
expedientes “de dos de los
contratos más significativos
del evento”.En concreto, se
ha requerido acceso al expe-
diente relativo a la “Creación
artística de la producción de
un espectáculo de gran for-
mato de y para Cádiz, titulado
Gadir, el resurgir de los feni-
cios”, y al expediente corres-
pondiente a la Realización de
las obras escultóricas de las
obras escultóricas Monumen-
to Fenicio y Dios Melkart”.

El PSOE pide detalle
de dos contratos del
Cádiz Fenicia 
Los socialistas quieren
los expedientes del
espectáculo Gadir, el
resurgir de los fenicios
y las obras escultóricas
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LA PROVINCIA AL DÍA

CÁDIZ | Fiel a su compromiso
con el estratégico sector pri-
marui, seña de identidad de
la provincia, la Diputación ha
renovado por cuatro años el
Convenio Marco con la Aso-
ciación de Criadores de la ra-
za oveja merina de Grazalema
(Amegra). El objetivo es con-
servar, fomentar y mejorar es-
ta raza autóctona de la Sierra
de Cádiz. El acuerdo se apo-
ya, asimismo, en la perviven-
cia de uan especie cuya ex-
plotación está enfocada a la
producción lechera para ela-
borar los reconocidos quesos
de la comarca. Además, el
Área de Transición Ecológica
y Desarrollo a la Ciudadanía,
que dirige Javier Vidal, pone a
disposición de la asociación
los medios y recursos del Cen-
tro Experimental Agrícola y
Ganadero, donde se realizan
programas destinados preci-
samente a conservar especies
autóctonas. 

GANADERÍA

Alianza de
Diputación y
criadores de
oveja merina

SERVICIOS SOCIALES Para este año, el programa dará prioridad a las personas electrodependientes por su salud

Diputación combate la
pobreza energética

CÁDIZ | La Diputación de Cádiz,
a través del Área de Servicios
Sociales, Familias e Igualdad,
con Paula Conesa al frente,
destina 300.000 euros al Pro-
grama de Probreza Energéti-
ca, con el que se atendió en
2024 a 638 unidades de convi-
vencia, con 1.442 personas,
de 30 municipios menores de
20.000 habitantes y nueve
ELAS, evitando 327 cortes de
suministro de electricidad,
gas y agua. Además, la insti-
tución provincial abonó 3.139
facturas correspondientes a
la prestación de estos servi-
cios.

La iniciativa es una de las
líneas del Plan de Cohesión
Social de la Dipuación de Cá-
diz que contribuye a que en
ningún hogar con necesida-
des se quede sin luz, agua o

calefacción por falta de recur-
sos económicos. “Tener acce-
so a la energía es primordial
para que todas las personas
tengan un nuvel de vida dig-
no”, apunta la presidenta, Al-
mudena Martínez.

Los colectivos de población
vulnerables, las entidades so-
ciales de la provincia y los
ayuntamientos pequeños son
los más beneficiados. “Desde
el principio de este mandato,
este Gobierno ha demostrado
ser un Gobierno social, en el
que las políticas sociales y ca-
da persona cuentan, y así se
refleja en los dos presupues-
tos aprobados”, agrega Martí-
nez.

Entre las novedades intro-
ducidas en 2025, está la aten-
ción a personas electrode-
pendientes, aquellas que por

motivos médicos necesitan
de aparatos eléctricos para su
tratamiento, como respirado-
res. En concreto, está previsto
darles prioridad de atención,
después de la experiencia vi-
vida con el apagón del 28 de
abril que afectó al conjunto
de España durante horas.

Otra novedad es el valor de
refernecia para calcular los
tramos de renta de cada uni-
dad de convivencia (personas
que viven en el domicilio, que
puede ser más de una fami-
lia).

Hasta ahora se usaba el In-
dicador Público de Renta de
Efectos Múltiples (IPREM),
pero como lleva varios años
congelado, se toma como re-
ferencia a partir de este ejerci-
cio el valor de las pensiones
no contributivas. La presidenta de Diputación, Almudena Martínez, ante los medios. VIVA

BALANCE___Destina 300.000 euros a un programa que
evitó 327 cortes de electricidad, gas y agua durante 2024

IEDT Inversión de 5,2 millones en 2025 para municipios de menos de 20.000 habitantes y ELAS

El vicepresidente del IEDT, Andrés Clavijo, durante un Pleno. VIVA

El vicepresidente Javier Vidal. VIVA

CÁDIZ | El Plan de Cooperación
Local 2025, conocido como
Plan de Empleo, de la Diptua-
ción de Cádiz ha generado
más de 1.100 contrataciones
para un total de 147 actuacio-
nes. 

Esta actuación está desti-
nada a los municipios de me-
nos de 20.000 habitantes y a
las ELAS de la provincia, y es
gestionada por el Instituto de

Empleo y Desarrollo Socioe-
conómico y Tecnológico
(IEDT), adscrito al Área de
Planificación, Coordinación y
Desarrollo Tecnológico.

En 2025, el Plan de Empleo
cuenta con un presupuesto
de 5,7 millones, misma cuan-
tía que en 2024, año en el que
se incrementó el montante en
340.000 euros, un 6% más,
respecto al año anterior.

La presidenta de la Diputa-
ción de Cádiz, Almudena
Martínez, ha insistido en que
“crear empleo es uno de los
objetivos del Gobierno pro-
vincial”. Por ello, por segun-
do año consecutivo, “el Plan
de Cooperación Local es el
plan de empleo con mayor
presupuesto”. “Para resulta-
dos ambiciosos, se requiere
una inversión igual de ambi-
ciosa”, ha remachado.

Además de contribuir a re-
ducir el desempleo, aporta re-
cursos a los municipios para
financiar mejoras en sus in-
fraestructuras y servicios pú-

blicos. Además, ayuda a fijar
población en los territorios y
a reducir las desigualdades
entre ellos. “El objetivo es ga-
rantizar el desarrollo de la
provincia en lo económico y
en los social”, resume el vice-
presidente del IEDT, Andrés
Clavijo.

Del total del presupuesto
en 2025, se destinan a los 30
municipios de menos de
20.000 habitantes 5,2 millo-
nes y el medio millón restan-
te, a las diez ELAS, en función
de la población, desempleo y
equilibrio interterritorial, en-
tre otros criterios.

El Plan de
Empleo crea
más de 1.100
contrataciones
OBJETIVO___Financiadas 147
actuaciones para mejorar servicios
públicos e infraestructuras

CÁDIZ | El Área de Transición
Ecológica y Desarrollo a la
Ciudadanía de la Diputación
de Cádiz, que dirige el vice-
presidente segundo Javier Vi-
dal, mantiene abiertas tres
convocatorias de subvencio-
nes para investigadores,
ayuntamientos y asociacio-
nes sin ánimo de lucro a tra-
vés del Servicio de Memoria
Histórica y Democrática para
promover el conocimiento
histórico y el reconocimiento
de los valores democráticos.

El plazo para solicitar estas
ayudas a través de la sede
electrónica concluye el 9 de
julio. Se destinan 48.000 eu-
ros para ocho proyectos de in-
vestigación, 6.000 euros apra
cada uno. El presupuesto pa-
ra los ayuntamientos es de
95.000 euros, misma canti-
dad que recibirán las asocia-
ciones sin ánimo de lucro. En
total, las ayudas suman
239.000 euros.

Este año, como novedad, se
ofrece otra convocatoria más
para los centros de Secunda-
ria y Bachillerato, con tres
programas. El primero com-
prende visitas a las Casas de
la Memoria en Jimena y Alca-
lá del Valle. El segundo pro-
grama es Lenguajes de miedo
y odio, con tres talleres, uno
sobre los recursos utilizados
históricamente por los regí-
menes totalitarios apra calar
en la sociedad; otro, sobre la
represesión contra las perso-
ans por motivos de orienta-
ción sexual; y un tercero acer-
ca de la sufrida por las muje-
res. El tercer programa es
acerca de fosas comunes y lu-
gares de Memoria. El plazo de
solicitud de subvenciones pa-
ra los centros educativos aca-
ba el 28 de julio.

CONVOCATORIA

Ayudas para
el fomento de
la Memoria
Democrática
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■ ■ Facua Cádiz ha criticado
las medidas impulsadas por el
Ayuntamiento de Jerez para
reorganizar el servicio de
autobuses urbanos ante la
falta de vehículos. Según la
organización, estas medidas
“no resuelven ni palían la
problemática a la que se están
viendo sometidos los usuarios
de transporte público de esta
ciudad”. La asociación
considera que las
explicaciones que vienen
dando tanto el equipo de
Gobierno actual como el
anterior “no son razonables y
solamente tratan de ocultar la
incapacidad del Ayuntamiento
de afrontar la prestación de un
servicio fundamental  para la
ciudadanía”.

Facua critica tanto
a PP como a PSOE

El apunte

MOVILIDAD Facua ha solicitado la convocatoria de la Mesa de la Movilidad y pide al Consejo Social que se pronuncie

Los autobuses, gratis desde
hoy, pero con menos frecuencia   

A.Ceballos
JEREZ | Hoy lunes entra en vigor
la reorganización del servicio
de autobuses urbanos, que se
prestará de forma gratuita y
con los horarios de los sába-
dos, lo que afectará a la fre-
cuencia de paso de los vehícu-
los. De esta manera, el área de
Movilidad garantiza la presta-
ción del servicio de las 18 líne-
as de manera provisional, a la
espera de los 25  nuevos auto-
buses que llegarán a finales
de año.  

En este sentido, los usua-
rios deben saber que todas las
líneas modificarán sus hora-
rios, si bien, a medida que se
vayan incorporando los auto-
buses temporales que se van a
alquilar durante este periodo
transitorio, las líneas que co-
nectan con el Hospital, es de-
cir, la 8, 9 y 10, aumentarán su
frecuencia.

Las líneas que mantienen
sus horarios de días laborales
son la línea 15 (adaptándose
el horario) y la línea 17 (al no
disponer de horario de sába-
do).

Los horarios se pueden con-
sultar en la página web de Co-
mujesa y en las propias para-
das, donde se han instalado
paneles informativos.  Igual-
mente, habrá personal de Co-
mujesa informando en la ca-
lle. 

El Gobierno municipal rei-

teraba ayer las disculpas a los
usuarios de este servicio y
asegura que “se está trabajan-
do para que muy pronto Jerez
tenga el transporte público
que necesitan y merecen sus
vecinos y vecinas”.

La decisión adoptada la pa-
sada semana por el Gobierno
local ha sido consecuencia de

la retirada de la circulación de
los autobuses de la marca Oto-
kar, procedentes de Turquía,
por el riesgo que presentaban
para la seguridad de los pasa-
jeros y personal del servicio.
Esa merma en la flota, ya de
por sí en situación un tanto
precaria, por la antigüedad
del resto de vehículos, ha obli-
gado a reorganizar  el servicio
con los autobuses disponibles
más los que está previsto in-
corporar mediante alquiler, a
la espera de la llegada de los
25 adquiridos por el Ayunta-
miento, que podrían comen-

zar a llegar en noviembre.
La decisión municipal, en

cualquier caso, se ha visto ro-
deada de críticas, en especial
en el ámbito político, donde
PSOE y PP han protagonizado
un intenso duelo dialéctico,
salpicado de acusaciones,
desmentidos y vídeos divul-
gados por redes sociales.

También desde Adelante Je-
rez se ha criticado la decisión,
al entender que ofrecer “auto-
buses gratis sin autobuses, só-
lo es una forma de ocultar la
ineptitud del Gobierno local”.

A este respecto, desde Fa-

cua se va a solicitar la convo-
catoria urgente de la Mesa de
Movilidad, órgano de partici-
pación de la ciudadanía en
materia de transporte y movi-
lidad “y que no se ha convoca-
do para informar de estas inci-
dencias”, e igualmente se so-
licitará el posicionamiento
del Consejo Social de la Ciu-
dad de Jerez, una postura de-
fendida igualmente desde el
Observatorio Ciudadano de
Jerez, que exige “transparen-
cia y soluciones reales, no
más conflictos políticos a cos-
ta del bienestar ciudadano”.

Los autobuses urbanos reducen desde hoy su presencia en la calle y como consecuencia su frecuencia. VIVA

PREVISIÓN___Cuando lleguen los autobuses alquilados las líneas del Hospital aumentarán su
frecuencia INFORMACIÓN___Habrá personal de Comujesa en la calle para atender a los usuarios

Un grupo de
pronto
auxilio para
los incendios
en zona rural

JEREZ | El Gobierno local ha
impulsado el Grupo Local de
pronto-auxilio, compuesto
por 20 efectivos de la agrupa-
ción local de voluntarios de
Protección Civil, con el objeti-
vo de de actuar de la manera
más rápida y eficaz en los pri-
meros momentos de un in-
cendio en la zona rural. Dicho
equipo está en contacto per-
manente con el Infoca y su
misión es, además de la pre-
ventiva, la de acometer las
primeras actuaciones en la
zona afectada por un incen-
dio hasta la llegada de los
efectivos de Bomberos, que
asumen entonces la dirección
de extinción del fuego y que
les indica qué lugar deben
ocupar en aras de una mayor
eficacia en función de las
condiciones de viento y del
terreno.

El delegado de Seguridad,
José Ignacio Martínez, les ha
agradecido su compromiso
con Jerez, su participación en
esta labor preventiva tan im-
portante y también cuando se
ha dado alguna incidencia, y
que formen parte de esta
apuesta del Gobierno de Jerez
por reforzar la vigilancia pre-
ventiva en la zona rural.

El Grupo Local de pronto-
auxilio ha sido activado du-
rante esta semana con motivo
de la ola de calor y también se
activa cuando hay avisos de
Protección Civil ante fenóme-
nos metereológicos adversos
(FMA), disponiendo sobre el
terreno de una unidad opera-
tiva de 20 efectivos. 

SEGURIDAD

JEREZ

MUNICIPAL Ya se ha remitido un escrito al Ministerio de Hacienda

Estudian devolver la
bonificación retirada a
los vehículos “históricos”
JEREZ | Como ya adelantamos
la pasada semana, una plata-
forma de propietarios de ve-
hículos clásicos ha convoca-
do una concentración para el
próximo sábado 12 de julio a
las 10.00 horas en el parque
González Hontoria con el ob-
jetivo de reivindicar la recu-
peración de la bonificación
del Impuesto sobre Vehículos

de Tracción Mecánica (IVTM).
El Ayuntamiento, en todo

caso, ha atendido ya su recla-
mación y, según se trasladó al
Consejo Local del Motor del
pasado viernes, la Delega-
ción Municipal de Economía
remitió el pasado 10 de junio
un escrito al Ministerio de Ha-
cienda, acordado con los
miembros del Consejo, para

consultar las posibilidades de
bonificación, totales o parcia-
les, a los vehículos considera-
dos “históricos” (no así a los
vehículos de más de 30 años,
como de hecho se aprueba en
las ordenanzas fiscales ante-
riores), teniendo en cuenta el
escaso número que lo confor-
man y facilitando la conser-
vación del patrimonio cultu-
ral e industrial automovilísti-
co, en consonancia con el Re-
al Decreto aprobado por el
Gobierno de España. 

La plataforma ya tiene con-
tabilizados alrededor de 110
propietarios de vehículos clá-
sicos.
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Jerez  |

Reconoce que
“Andalucía me
devolvió el
amor,
Andalucía me
tiene
locamente
enamorado”

Vamos a ver si
me escapo por
ahí a escuchar
un poquito de
flamenco y a
comer algo
rico. En Jerez,
créeme que
conozco
algunos sitios

‘‘
“Jerez lo tiene todo para ser
capital europea de la cultura”

Entrevista Luis Fonsi   Cantante y compositor

Luis Fonsi ha reforzado sus
vínculos con Andalucía -su mujer
es cordobesa-, una tierra en la que
dice sentirse como en casa. CEDIDA

Marina Martínez
JEREZ

L uis Fonsi es una de las
estrellas que pisará Je-
rez este mes de julio
dentro de la gira con la

que celebra sus 25 años de ca-
rrera musical.
¿Qué significa para ti cantar en
este lugar con tanta tradición
musical y cultural como es esta
tierra?

–Uy, yo, feliz. Casi que me
quiero mudar. Estoy súper
contento, contento de regre-
sar en pleno verano a un pú-
blico lleno de mucha energía,
a una ciudad llena de mucha
luz, de mucho arte, y poder
presentar mi concierto este
próximo 30 de julio, es un re-
galo para mí.
Estás celebrando más de 25
años de carrera, que ya se di-
cen, y sigues marcando ten-
dencia en lo que es la música
latina. ¿En qué momento dirías
que estás?

–Creo que estoy en un lugar
como de mucha estabilidad,
donde me siento muy cómo-
do dentro de mi propia piel.
No significa que ya no existe
el miedo, el miedo es parte
del crecimiento, pero creo
que me siento más libre de
hacer música con el corazón
en la mano, sin pensar tanto
en números, o en ventas, o in-
clusive en éxito. Hago música
porque la siento y porque al
final del día, si estoy en un es-
tudio y yo salgo de ese estudio
con algo que a mí me apasio-
na, creo que voy por buen ca-
mino.  Sigo por acá, como que
es esa libertad musical que
uno busca y me lo estoy go-
zando mucho.
¿Qué es lo que te mueve hoy a
escribir y a cantar?

–La gente. No hay nada co-
mo sentir ese contacto, esa
conexión entre el público y el
artista. Hay algo mágico que
siempre lo he sentido. Desde
el comienzo uno lo siente, pe-
ro yo creo que ahora con más
años, con más madurez, lo
aprecias más. Ese abrazo físi-
co y ese abrazo emocional de
la gente, esa conexión, ese

momento cuando la gente
canta mis canciones, sea la
más nueva o el hit más recien-
te, o la más vieja de hace 25
años atrás. Eso nunca me de-
ja de sorprender, nunca me
deja de emocionar. No hay un
concierto, no hay un momen-
to que por dentro, a mitad del
concierto yo me diga a mí mis-
mo, wow, mira dónde esta-
mos. Mira dónde he tenido la
suerte de llegar desde aque-
llos momentos. En el cuarto
de mi abuela, allí, tocando la
guitarra de mi abuelo y mira
esto. Yo creo que eso nunca se
va a ir y es lo que me mantie-
ne súper motivado.
No tiene que ser fácil eso de
reinventarse sin perder la
esencia…

–A mí me encanta sorpren-
der a la gente de disco a disco.
Como que nunca hay dos dis-
cos que suenen igual, que pa-
rezcan que un disco es una
extensión del otro. Siempre

hay un punto y aparte. Creo
que es una parte clave de evo-
lucionar. Ahora mismo estoy
mezclando lo que es esta gira
de verano con la composición
y producción de lo que será
mi próximo disco. Es una bús-
queda de inspiración, de ha-
blar, de decir cosas de una
manera diferente, de mezclar
ritmos y melodías para que
cuando esa primera canción
que lance, ya después del ve-
rano, ojalá y sorprenda de
una manera positiva.  
En esta gira también habrá
canciones de tu último disco, El
viaje, que hace un repaso por
esos 25 años de carrera musi-
cal. En él cada canción se llama
como una ciudad, y una de
ellas precisamente va dedica-
da a Andalucía. ¿Qué significa
Andalucía para ti?

–Como dice la canción, An-
dalucía me devolvió el amor,
Andalucía me tiene locamen-
te enamorado. Antes de cono-

cer a mi esposa, que es de Cór-
doba, a quien le dedico esta
canción, siempre tuve mucha
conexión con Andalucía por-
que me recuerda mucho a mi
tierra. 
¿Es cierto que te gustaría que-
darte a vivir en Jerez?, ¿qué
tiene Jerez para ti?

–Arte, arte, arte, gente, ca-
lor, ritmo, sabor, comida rica,
me encanta, me encanta lo
que siento, me encanta la
energía de la gente y eso es lo
que vamos a celebrar en este
próximo.
¿Aprovecharás para ver algo
de flamenco también ya que
estás aquí?  

–Creo que llegó el día an-
tes, así que vamos a ver si me
escapo por ahí a escuchar un
poquito de flamenco. Para mí
el flamenco es pura pasión.
Es que ya no es ni cantar, es
simplemente vivir, es un gé-
nero que me vuela la cabeza
porque no hay otro género co-

mo ese. Pero lo que sí te garan-
tizo es que algo rico me voy a
comer porque yo soy muy de la
gastronomía y si hay algo que
disfruto de viajar por toda Es-
paña es probar la gastronomía
de cada región, de cada ciu-
dad y en Jerez créeme que co-
nozco, ya tengo algunos sitios
ahí.
Jerez es candidata a Capital Eu-
ropea de la Cultura en 2031. Tú
que conoces tantos rincones del
mundo, ¿crees que esta ciudad
tiene lo necesario para repre-
sentar a Europa desde la cultu-
ra?

–Estoy completamente de
acuerdo, no tengo la menor
duda. Ahí por todas las esqui-
nas uno levanta una piedra y
hay arte. Entonces, completa-
mente de acuerdo, y por eso
me hace tanta ilusión que en
pocos días estaré rodeado de
ese público tan hermoso, de
ese arte y podré deleitarles con
este concierto. ■

Campaña de
concienciación
contra el
abandono de
mascotas 

JEREZ | El Ayuntamiento de Je-
rez junto a las distintas pro-
tectoras y asociaciones feli-
nas de Jerez, impulsa una
campaña de concienciación
contra el abandono de mas-
cotas y a favor de su tenencia
responsable bajo el lema
‘¿Tienes corazón? Ellos sí’.

Esta iniciativa contempla la
difusión de la labor que reali-
zan estos colectivos en defen-
sa de los animales en diferen-
tes espacios audiovisuales
del Servicio Municipal de Ra-
diotelevisión Onda Jerez,
donde tendrán la oportuni-
dad de darse a conocer, con-
cienciar a la ciudadanía sobre
una tenencia responsable de
los animales, y hacer un lla-
mamiento ante la necesidad
de contar con voluntarios pa-
ra mantener su función so-
cial.

En este sentido, Jaime Espi-
nar ha agradecido la colabo-
ración y el compromiso de las
diferentes protectoras y aso-
ciaciones felinas de Jerez pa-
ra que “esta acción de comu-
nicación llegue a toda la ciu-
dadanía y se combata una
triste noticia que se repite con
la llegada de las vacaciones”.
Además, Espinar ha insistido
en que desde el Gobierno lo-
cal “se da visibilidad a las
protectoras y asociaciones de
animales para que la pobla-
ción sea consciente de su tra-
bajo y se pueda favorecer el
voluntariado”. 

Al mismo tiempo, el tenien-
te de alcaldesa ha recalcado
que “el Gobierno municipal
reitera la tenencia responsa-
ble de mascotas y seguirá ac-
tuando por el bienestar ani-
mal desde el ‘Plan Local con-
tra el abandono de mascotas
y de fomento de la adopción’,
evitando el abandono de ani-
males de compañía en los me-
ses de verano y ampliando es-
ta lucha al resto del año, ya
que esta conducta, inhumana
e irresponsable, es indesea-
ble y está considerada un de-
lito”.

Dentro del ámbito de esta
acción de sensibilización, se
recuerda que el abandono de
animales constituye un delito
penal. El infractor se enfrenta
a penas que van de 1 a 6 me-
ses de cárcel, y las sanciones
oscilan entre los 10.001 y
50.000 euros.

SOCIEDAD



Actuación inaugural del Encuentro Paco de Lucía del pasado año en el parque María Cristina. LUIS AGUILAR

MÚSICA Lucía Álvarez ‘La Piñona’ protagoniza esta noche, a las 22.00 horas, en el parque María Cristina, el estreno

El Encuentro Paco de Lucía recibe
hoy su pistoletazo de salida

Viva CG
ALGECIRAS | El Encuentro Inter-
nacional de Guitarra Paco de
Lucía da comienzo esta no-
che en Algeciras con la actua-
ción de Lucía Álvarez La Pi-
ñona. El evento se ha ido con-
virtiendo, en los 10 últimos
años, en un auténtico refe-
rente a nivel mundial que, ca-
da año, trae a espléndidos ar-
tistas, especialmente de la ra-
ma del flamenco.

El alcalde de Algeciras, Jo-
sé Ignacio Landaluce, invitó
ayer, junto a la teniente de al-
calde delegada de Cultura,
Pilar Pintor a los vecinos de
la ciudad, así como a quienes
visitan la localidad, a que
disfruten de esta undécima
edición, que se celebrará
hasta el próximo 13 de julio.

“Durante estos días, Alge-
ciras se convertirá en capital
de la cultura, el flamenco y la
guitarra, con una programa-
ción repleta de espectáculos,
actividades, conciertos, cla-
ses magistrales, conferen-
cias, exposiciones de guita-
rras y encuentros de luthie-
res. Todo ello bajo la figura
universal de nuestro hijo pre-
dilecto, Paco de Lucía”, ma-
nifestó el regidor.

Landaluce destacó que
“gran parte de la actividad se
desarrollará en el reciente-
mente inaugurado Centro de

REFERENTE___El evento se ha ido convirtiendo, a lo largo de 10 años, en un referente mundial
que cada año trae a espléndidos artistas, destacando este año Laura Gallego y Pitingo

Venden cupones
premiados con
200.000 euros
en la calle Ancha
de Algeciras

ALGECIRAS | El sorteo del fin de
semana de la ONCE de ha de-
jado en Algeciras 200.000 eu-
ros repartidos en 10 cupones
premiados con 20.000 euros
cada uno. 

La suerte la ha dado Víctor
Manuel Acuña, vendedor de
la ONCE desde 2022, desde su
puesto habitual, en la Calle
Ancha de la localidad.Es el
tercer premio mayor que re-
parte Víctor desde su punto de
venta, que no se creía al ente-
rarse que hubiera vuelto a lle-
var la fortuna a sus clientes.
“Ya me quedan pocos vecinos
por dar premios” bromeaba
“pero me alegro que le haya
tocado a mis clientes de siem-
pre, está muy bien tocado.
Otra vez” añadía risueño. Víc-
tor no oculta su alegría y orgu-
llo al “devolver de esta mane-
ra la confianza que mis clien-
tes de siempre depositan en
mí”.

El vendedor no duda en se-
ñalar quiénes están detrás de
la suerte “son ellos los que ha-
cen que esto sea posible” con-
cluye. 

El cupón del sábado estaba
dedicado a la bajada de la Vir-
gen del los Reyes de la isla de
El Hierro, y ha dejado el resto
de sus premios en Galicia,
Murcia y la Comunidad Valen-
ciana. El Sueldazo del Fin de
Semana de la ONCE ofrece, to-
dos los sábados y domingos,
un premio principal a las cin-
co cifras y serie de 300.000 eu-
ros, más 5.000 euros al mes
durante 20 años consecutivos.

SORTEOS

Interpretación Paco de Lucía,
símbolo de la apuesta firme
de este equipo de gobierno
por la cultura en general, y
por el flamenco en particu-
lar”.

Tras la actuación de La Pi-
ñona, la programación se re-
activa mañana martes en el
Centro de Interpretación Pa-
co de Lucía, que acogerá des-
de las 10.30 horas una Master

Class de Salvador Andrades,
seguida, a las 11.00 horas, de
la inauguración de la exposi-
ción de pintura flamenca
Trascendental, de Tania Ber-
múdez; y a las 11.30 horas,
del Taller de Baile Flamenco
de Sara Vázquez. Por la no-
che, a las diez, en el Parque
María Cristina, actuará el Da-
nielle Nicole Band.

El miércoles 9, continua-

rán las actividades con una
Master Class de Fran de Alge-
ciras a las 10.30 horas, y un
nuevo Taller de Baile Fla-
menco de Sara Vázquez a las
11.30 horas, en el Centro de
Interpretación Paco de Lucía.
Por la noche, a las 22.00 ho-
ras, el Parque María Cristina
será escenario de los espectá-
culos de Joni Jiménez Convite
y Antonio Canales Soleado.

El jueves 10, el Centro de
Interpretación Paco de Lucía
acogerá la Master Class de
Antonio Martín a las 10.30
horas y el Taller de Baile Fla-
menco de Sara Vázquez a las
11.30 horas. Por la noche, a
las 22.00 horas, el Parque Ma-
ría Cristina vibrará con el
concierto doble de Mayte
Martín Flamenco Íntimo y Jo-
sé Carlos Gómez Las Huellas
de Dios.

El viernes 11, tendrá lugar
la Master Class de Antonio
Peralta a las 10.30 horas, y
continuará el Taller de Sara
Vázquez a las 11.30 horas, en
el Centro de Interpretación
Paco de Lucía. Por la noche, a
las 22.00 horas, el Parque Ma-
ría Cristina recibirá a Juana
del Pipa con Vicente Santia-
go y a Remedios Reyes con Ju-
lio Romero.

El sábado 12, la jornada co-
menzará con el Encuentro de
Luthieres y Exposición de
Guitarras en el Centro de In-
terpretación desde las 10.00
hasta las 14.00 horas, y un
Flash Mob a cargo de Mar Cla-
vijo en la Plaza Alta a las
12.00 horas. A las 22.00 ho-
ras, en el Parque María Cristi-
na, actuará Pitingo. El broche
de oro lo pondrá el concierto
de Laura Gallego el domingo
13, a las 22.00 horas, en el
Parque María Cristina.

CAMPO DE GIBRALTAR  |
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TARIFA Nuevo accidente en la N-340

TARIFA | Un total de siete per-
sonas resultaron heridas,
ayer por la tarde, como con-
secuencia de un accidente de
tráfico múltiple sucedido en
la carretera N-340, entre los
municipios de Algeciras y
Tarifa.

Según la información del
servicio de coordinación de
emergencias del 112 Andalu-
cía, el siniestro tuvo lugar
poco antes de las 15.00 ho-
ras, más o menos donde se
encuentra el cruce del Bujeo,
con tres vehículos implica-
dos. 

Al parecer, uno de los vehí-
culos quedó volcado sobre la
calzada. Tras el aviso al 112,
se solicitó desde la coordina-
ción de emergencias la pre-
sencia de Bomberos, Guar-
dia Civil, Policía Local de Ta-

rifa y servicios sanitarios.
Los servicios de coordina-

ción de emergencias llega-
ron también a desplegar un
helicóptero, aunque final-
mente solo se emplearon me-
dios terrestres. 

Asimismo, el Instituto Ar-
mado aclaró a la agencia Eu-
ropa Press que a las 17.30 ho-
ras que la vía afectada ya ha-
bía quedado expedita.

El hecho de que el acciden-
te se produjese a una hora
punta y un domingo, con el
intenso tráfico que se produ-
ce esos días entre Algeciras y
Tarifa, y las tareas de retira-
da de los vehículos, que se
prolongaron durante alrede-
dor de dos horas, dieron lu-
gar a que se produjesen im-
portantes retenciones du-
rante la tarde.

Un accidente deja 7
heridos en la vía que
comunica con Tarifa

Un tramo de la carretera N-340 entre Algeciras y Tarifa. ARCHIVO

Actos del Domingo Rociero en Campamento. VIVA CG

TRANSPORTES Trasbordos en autobús

Landaluce pide
compensación
para viajeros de
tren afectados
por las obras

Viva CG
ALGECIRAS| El alcalde de Alge-
ciras, José Ignacio Landalu-
ce, pidió ayer “importantes
bonificaciones” para los via-
jeros que se vean afectados
ante el anuncio de Renfe en
relación con la adaptación
de los horarios del Alvia Ma-
drid-Algeciras y la puesta en
marcha de un plan de trans-
porte alternativo por carrete-
ra debido a las obras de me-
jora que Adif ejecutará en el
tramo Bobadilla-Ronda. 

Landaluce reclama que es-
tas compensaciones se pro-
longuen “durante el tiempo
que duren estas medidas ex-
cepcionales”, como “forma
de compensar a los viajeros
por los inconvenientes que
van a sufrir, tanto en los des-
plazamientos en autobús
previstos entre Algeciras y
Antequera como por los nue-
vos ajustes horarios del ser-
vicio Alvia Madrid-Algeciras.

El primer edil manifestó
ayer que “entendemos que
para mejorar las infraestruc-
turas es necesario acometer
este tipo de actuaciones, pe-

PLAZOS___Reclama que se cumplan
los plazos de los trabajos previstos

ro también es fundamental
que se minimicen las moles-
tias a los ciudadanos y se res-
peten escrupulosamente los
tiempos establecidos, espe-
cialmente en época estival,
cuando estas líneas regis-
tran una mayor afluencia de
viajeros”.

Además, el alcalde ha re-
clamado a Renfe que acome-
ta de forma urgente una re-
novación de los trenes que
prestan servicio en esta lí-
nea, ya que los vagones pre-
sentan un estado deficiente,
con un notable deterioro, su-
ciedad y cristales cubiertos
de restos de grafitis, lo que
supone una imagen inacep-
table y un perjuicio añadido
para los viajeros.

“Estas obras son, sin du-
da, una mejora para los ciu-
dadanos del Campo de Gi-
braltar, así como una apues-
ta por el fomento del turismo
y el desarrollo económico de
nuestra tierra. Pero no pode-
mos permitir que sean preci-
samente los ciudadanos los
grandes perjudicados de este
proceso”, concluyó.

Una policía
italiana y otro
portugués, de
refuerzo
LA LÍNEA | El proyecto Comisa-
rías Europeas se activa un
año más en La Línea de la
Concepción con la llegada de
los primeros dos agentes in-
ternacionales, una policía
italiana y un efectivo portu-
gués, quienes patrullan jun-
to a la Policía Nacional en la
ciudad durante un período
dequince días. 

La presencia de estos
agentes busca fortalecer, se-
gún indicó el Consistorio en
un comunicado, la seguri-
dad en la zona, especialmen-
te en áreas de alta afluencia
turística.

LA LÍNEATARIFA

Tarifa lidera
los campings
andaluces 
en mayo

TARIFA | Tarifa fue, el pasado
mes de mayo, el punto turísti-
co que alcanzó mayor número
de pernoctaciones de campis-
tas, con 37.603 de los más de
100.000 registrados en toda
Andalucía. Ello supone más
del 37% del total andaluz.

El número de viajeros que
los establecimientos registra-
dos como campings en Tarifa
durante mayo fue de 17.990, lo
que supone que la estancia
media de los viajeros fue de
algo más de dos días.

En total, la provincia de Cá-
diz registró más 100.000 per-
noctaciones en campings en
el mes de mayo, con 100.436
entre los 40.838 viajeros que
eligieron esta modalidad de
alojamiento. A Tarifa le si-
guen, como municipios don-
de se registraron más campis-
tas, Isla Cristina (Huelva) y
Vélez Málaga (Málaga).

Según los datos del Institu-
to de Estadística y Cartografía
(IECA), la mayoría de los cam-
pistas fueron de nacionales
(27.650) que acumularon el
grueso de las pernoctaciones
con 68.706 estancias. Por su
parte, se hospedaron 13.188
turistas extranjeros, cumpli-
mentando 31.730 estancias.

Por zonas costeras, la Costa
de la Luz fue la que más turis-
mo de campings recibió, con
36.751 viajeros y 92.870 per-
noctaciones. El turista nacio-
nal predominó con 25.655 per-
sonas, que realizaron un total
de 65.328 pernoctaciones,
mientras que el resto fueron
visitantes extranjeros, 11.096,
que generando 27.542 estan-
cias en los campings de la
Costa de la Luz.

Vuelta a la
normalidad
tras el incendio
en Facinas
TARIFA | La pedanía de Facinas
va poco a poco recuperando la
normalidad después del in-
cendio forestal ocurrido des-
de el pasado jueves, y que
obligó al desalojo de un geriá-
trico y la protección de su pe-
rímetro, al igual que el de
unas instalaciones fotovoltai-
cas cercanas y un depósito de
gas por parte de Bomberos. El
Infoca actuó con numerosos
efectivos por tierra y aire du-
rante los días que se prolongó
la actuación.

Efectivos del Plan Infoca
dieron por controlado a las
13,05 horas del sábado el in-
cendio forestal.

TARIFA
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SAN ROQUE Ambiente festivo y diversión en ambos núcleos poblacionales durante toda la jornada con mucha participación de la ciudadanía

Campamento y Puente celebran con
buen ambiente su Domingo Rociero
SAN ROQUE | El Domingo Rocie-
ro ha llegado a las fiestas de
Puente Mayorga y Campa-
mento, núcleos poblaciona-
les en el término municipal
de San Roque, con gran ani-
mosidad y ambiente.

Numerosos vecinos de
Puente Mayorga han partici-
pado en la Alameda de San
Pedro con degustación de
arroz y actuación musical.

Esta actividad forma parte de
la Feria de la Bahía 2025, que
concluirá a medianoche con
un espectáculo de fuegos ar-
tificiales desde la playa.

Previamente se celebró
una Misa Rociera en la Parro-
quia de San Hiscio, cantada
por el coro Rociero Ciudad de
San Roque, y a la que asistie-
ron las Reinas y Damas de la
Feria, así como la teniente de

alcalde María del Mar Colla-
do.

La misa tuvo la música del
Coro Rociero Ciudad de San
Roque. Como cada año, la
Asociación de Vecinos Puen-
te Romano ofreció una de-
gustación de arroz, cocinado
por Alvaro Collado, y actuó el
grupo Rumba Canalla.

Hay que recordar que en la
noche del sábado tuvo lugar

en la caseta municipal la ac-
tuación del grupo No me pi-
ses que llevo chanclas.

Por su parte, la barriada de
Campamento celebró su Do-
mingo Rociero en el parque
situado tras el edificio La Ro-
saleda. Un buen número de
personas asistió a este acto.

Tanto María del Mar Colla-
do como la teniente de alcal-
de del Área de la Bahía, Mó-
nica Córdoba, han asistido a
los actos del Domingo Rocie-
ro, contándose con la colabo-
ración de la Asociación de
Vecinos Campamento, y la
actuación de El Guerra.



HUELVA
DIPUTACIÓN El objetivo es tener “una Diputación del siglo XXI en una zona que es el futuro de la capital”

El presidente de la Diputación de Huelva, David Toscano. DIPU

R. V.
HUELVA | El presidente de la Di-
putación Provincial de Huel-
va, David Toscano, espera
que el proyecto del edificio de
la antigua estación de tren
pueda salir a licitación a final
de este año 2025, toda vez que
el proyecto del Colegio de Fe-
rroviarios “estará muy pron-
to” y se trabaja ya en el tercer
edificio, el dotacional, que irá
ubicado por detrás de los
otros dos -en el Ensanche Sur-
para tener “una Diputación
del siglo XXI en una zona que
es el futuro de la capital y la
puerta para que los alcaldes
puedan hacer todas sus ges-
tiones cómodamente”.

Así lo ha indicado el presi-
dente de la Diputación en una
entrevista concedida a Euro-
pa Press, en la que ha recorda-
do que el proyecto de la esta-
ción ya ha concluido -y para el
que la institución provincial
aprobó una modificación pre-
supuestaria de siete millones
de euros en el pleno del pasa-
do martes- en un proyecto
que, una vez concluido, será
para uso socio cultural de la
ciudadanía de la provincia.

Toscano ha remarcado que,
a pesar de que la intención es
que salga a licitación antes de
que termine el año, “todo lo

en el Ferroviario, pero igual
de importante que esos dos
edificios va a ser el edificio
que se hará detrás”.

“Nosotros tenemos una Di-
putación ahora mismo que
creció como pudo y está muy
diseminada. La Diputación
en los últimos años ha creci-
do mucho en personal, en es-
pacio y fue poniendo sus ofi-
cinas donde pudo. Tenemos
el edificio del palacio de Gran
Vía y tres edificios más en la
calle de atrás, otro edificio al
lado del Ayuntamiento, otro
en la calle San Salvador, más

todo lo que tenemos al lado
del Hospital Infanta Helena
para el Parque Móvil. Es de-
cir, tenemos una Diputación
muy diversificada”, ha deta-
llado.

En este sentido, ha explica-
do que esto hace “que sea
muy caro de mantener”, por-
que “tienes que mantener
muchos edificios, tener mu-
chos contratos de luz, de lim-
pieza, de seguridad” y eso
“está repercutiendo en las ar-
cas de la institución” porque
“puede ser mucho más efi-
ciente y eficaz” y “utilizar ese

dinero para los pueblos”, to-
da vez que ha apuntado que,
además, la idea es “cambiar el
concepto de Diputación”.

“Tenemos una Diputación
del siglo XIX, tal como estaba
conformada, pero ahora se
trabaja de otra manera. Aho-
ra no hay papel, ya tenemos
una administración electró-
nica, se puede teletrabajar, se
pueden utilizar espacios de
una manera más dinámica y
sobre todo evitar tener tantos
despachos. Queremos ir a lo
que se está haciendo también
en la empresa privada, a es-
pacios mucho más abiertos,
espacios donde se comparta
absolutamente todo, donde
no haya una impresora por
despacho, sino una para una
planta completa. Y sobre to-
do, que tengamos una dipu-
tación del siglo XXI”, ha ma-
nifestado.

Al respecto, ha indicado
que es será “el tercer paso”, de
forma que, “una vez que ten-
gamos la estación, el Ferro-
viario, y el tercer edificio, ten-
dremos pues esa Diputación
en un solo espacio que nos va
a hacer tener una diputación
del siglo XXI, sin tener que ir a
18 oficinas, sino que en un so-
lo edificio se podrán hacer to-
da la gestión”, ha concluido.

La licitación de la obra de la vieja
estación de tren, a final de año
SEGUNDO PASO___El proyecto
del Colegio de Ferroviarios
también “estará muy pronto”

REMATE___Ya se trabaja en el
tercer edificio, el dotacional, que
irá ubicado detrás de los otros

CLAVE___“Queremos ir a lo que
se está haciendo en la privada, 
a espacios mucho más abiertos”

que se hace en una adminis-
tración tiene muchísimos pa-
sos, porque es necesario que
se cumpla con la legalidad y
que todo sea transparente”, lo
que “hace que todo se ralenti-
ce” aunque le “gustaría ir mu-
cho más rápido”.

El presidente de la Diputa-
ción ha destacado que “es im-
portante para la provincia
que dos edificios históricos
tengan de nuevo su mejor
imagen” y eso, además, “va a
permitir tener un espacio cul-
tural magnífico en esa esta-
ción y después tener una sede

La alcaldesa
pide una
“apuesta de
verdad” del
Gobierno
HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, ha pedido al
Gobierno de España una
“apuesta de verdad” por las
infraestructuras ferroviarias,
de carreteras y eléctricas en la
provincia para que “los pro-
yectos” por los que trabaja el
Ayuntamiento de la capital
“puedan salir adelante”y, ade-
más, “lleguen los que estamos
trabajando por traer”.

Así lo ha manifestado Mi-
randa en una entrevista con-
cedida a Europa Press, en la
que ha subrayado que el
Ayuntamiento tiene “una ace-
leradora de proyectos” y está
también “en continuo contac-
to con la Junta de Andalucía” y
lo que se intenta es atraer más
inversiones porque “tenemos
sol, un puerto potente, un par-
que industrial con experien-
cia, el segundo más importan-
te de España y primero de An-
dalucía y, además, terreno”.

“Y somos eficaces en la ges-
tión, lo han dicho pública-
mente varios de los empresa-
rios más potentes del país, pe-
ro si el Gobierno no apuesta
por Huelva es más complica-
do, porque hay electricidad
ahora mismo para los que es-
tán más o menos a punto de
salir, pero hay muchos más
proyectos que podrían venir,
pero necesitamos corriente
eléctrica”, ha remarcado.

Así las cosas, la alcaldesa ha
destacado que “hay muchos
proyectos que están en cartera
y que están deseando venirse”
y “están a la espera de esas in-
fraestructuras eléctricas”. 

INFRAESTRUCTURAS

POLÍTICA El PSOE destaca esta gestión del Ejecutivo central frente al “abandono del PP y la Junta”

Limón dice que hay “datos tangibles” de 
la “apuesta” del Gobierno por la provincia
HUELVA |La secretaria general del
PSOE de Huelva, María Eugenia
Limón, ha asegurado que hay
“datos tangibles” que demues-
tran la “apuesta” del Gobierno
de España a la provincia frente
al “abandono del PP y la Junta”,
toda vez que ha destacado “la
profesionalidad y la experien-
cia” de la secretaria general del
PSOE-A, María Jesús Montero,
que, a su juicio, está “haciendo

daño” a la política de los popu-
lares.

En una entrevista concedida
a Europa Press, Limón ha su-
brayado que hay “datos tangi-
bles” sobre la gestión del PP en
la Junta, “datos que son objeti-
vos y una realidad que vive la
ciudadanía”, por lo que “no es
una cosa que diga el Partido So-
cialista, sino los ciudadanos de
Huelva”.

“Que la sanidad es un desas-
tre, no lo dice el Partido Socia-
lista, lo dicen los profesionales
sanitarios y los onubenses que
día a día la sufren. Que el siste-
ma educativo tiende a la priva-
tización y que tenemos a profe-
sionales que están colapsados,
con una ratio superelevada, lo
vemos con la apertura de cen-
tros de formación profesional y
universidades privadas. Pero

son datos objetivos, no lo dice el
Partido Socialista, sino que es
algo que está viendo la ciuda-
danía. Que los plazos en depen-
dencia y las listas de espera han
aumentado, es algo que dice la
ciudadanía y que los datos ob-
jetivos están ahí, se puede de-
mostrar perfectamente”, ha
aseverado.

Por ello, este “modelo” se
“contrapone” con “una gestión

visible del Gobierno del Partido
Socialista” y el “ejemplo más
palpable son las infraestructu-
ras que se han puesto en mar-
cha, que han sido demandas
históricas de la provincia de
Huelva y que están siendo una
realidad”.

“No se convierte en una críti-
ca de un partido hacia otro, si-
no en realidades objetivas y
tangibles que podemos de-
mostrar que el Gobierno del
Partido Socialista, el Gobierno
de España, tiene un compro-
miso con la provincia de Huel-
va y que lo está demostrando”,
ha enfatizado.

Por otro lado, la socialista ha

destacado la “dilatada expe-
riencia y la trayectoria inmacu-
lada”, de la secretaria general
del PSOE-A, que, a su juicio,
“está haciendo daño al Partido
Popular, si no, no le estarían sa-
cando continuamente temas
intentado desprestigiar la labor
que está haciendo la vicepresi-
denta del Gobierno”.

Por otra parte, cuestionada
por la situación de su partido a
nivel nacional derivada del Ca-
so Koldo, la socialista ha espe-
tado que los populares “no
pueden dar lecciones de nada”
porque “si hay un partido que
está salpicado por la corrup-
ción ese es el PP”.
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UNIVERSIDAD Curso de Feadi CULTURA Ha recibido el Premio ‘Francisco Elías’ ENCUENTRO

El cineasta sevillano Alberto Rodríguez durante su intervención tras recoger el premio. VH

HUELVA | Los jardines del Hotel
Estival Islantilla acogieron es-
te pasado sábado por la noche
la gala de inauguración de la
decimoctava edición del Festi-
val Internacional de Cine bajo
la Luna-Islantilla Cinefórum,
que incluyó la entrega del pre-
mio ‘Francisco Elías’ al direc-
tor sevillano Alberto Rodrí-
guez. 

Acudieron a la gala para
arropar a Alberto Rodríguez
los productores Gervasio Igle-
sias y Manuela Ocón, así como
otros profesionales de la in-
dustria, como el también pro-
ductor José David Díaz, las ac-
trices Pilar Arocha, Mercedes
Hoyos, Luichi Macías y Kenia
Mestre, los actores Jesús Ca-
rroza, Daniel Mantero y Ma-
nuel Navarro, y los directores

Remedios Malvárez, Adán Pi-
chardo y Teresa Trasancos.

En un encuentro previo a la
gala inaugural, el director se-
villano protagonizó un en-
cuentro en el que hizo un repa-
so a su carrera.

Sobre su papel como refe-
rente del cine andaluz, Rodrí-
guez subrayó que “empeza-
mos a rodar con acento porque
entendimos que era la única
forma de ser fieles al naturalis-
mo y realismo que exigían pe-
lículas como ‘7 Vírgenes’ y
porque la normalización de
los diferentes acentos en el ci-
ne es algo que nos enriquece y
nos aporta matices que el es-
pañol neutro nos niega”.

Al respecto, añadió que
“afortunadamente, en la ac-
tualidad se valoran persona-

jes con acento gallego, cana-
rio, andaluz, porque esos
acentos aportan información,
y tenemos que entender que
hay una intencionalidad y
mucho trabajo detrás de
ellos”.

La trayectoria de Alberto Ro-
dríguez comenzó junto a Santi
Amodeo en 2000 con ‘El factor
Pilgrim’. Posteriormente, diri-
gió en solitario ‘El traje’ (2002)
y ‘7 vírgenes’ (2005), por la que
obtuvo su primera nomina-
ción al Goya. 

En 2014, ‘La isla mínima’ le
valió diez Premios Goya, in-
cluidos Mejor Película y Mejor
Dirección, además del Premio
del Público en los Premios del
Cine Europeo. Su próxima pe-
lícula, ‘Los Tigres’, se estrena-
rá en 2025.

Alberto Rodríguez reivindica en
Islantilla los acentos en el cine 

Celebran el
“talento local
innovador”
con ‘Innpulso
Emprende’ 

HUELVA | La teniente alcalde de
Servicios Sociales, Familia,
Empleo, Vivienda, Desarrollo
Económico y Fondos Europe-
os del Ayuntamiento de Huel-
va, Adela de Mora, ha partici-
pado junto a la empresa onu-
bense GrowersGo en el en-
cuentro ‘Innpulso Empren-
de’, organizado en el marco
de la Red de Ciudades de la
Ciencia y la Innovación, para
servir de escaparate para los
proyectos destacados por su
alto componente de innova-
ción y su plan de crecimiento. 

De esta forma, como ha di-
cho la edil, “Huelva ha presu-
mido del talento innovador
local ante los ayuntamientos
distinguidos por la definición
y aplicación de políticas loca-
les innovadoras”.

‘Innpulso Emprende’ reúne
a representantes públicos lo-
cales y pymes, micropymes,
y/o startups innovadores de
ciudades pertenecientes a la
Red, seleccionando proyec-
tos teniendo en cuenta su alto
componente de innovación y
su plan de crecimiento.

La empresa onubense se-
leccionada, Growersgo, pea-
ce and Growth, es una plata-
forma que une tecnología,
juego y naturaleza para mejo-
rar el bienestar y fomentar la
sostenibilidad en los munici-
pios. “A través de una app, es-
pacios físicos y programas lo-
cales, ayuda a reducir el es-
trés, promover hábitos salu-
dables y cuidar el medio am-
biente”, ha indicado el Ayun-
tamiento.

R. V.
HUELVA | La Universidad de
Huelva ha ofertado en el curso
2024/2025 la cuarta edición del
curso de Feadi, un proyecto fi-
nanciado por la Fundación
ONCE para la formación en ca-
pacitación y autonomía perso-
nal de personas con discapaci-
dad intelectual.  

De esta forma, durante todo
el curso académico, los estu-
diantes han podido cursar dis-
tintas asignaturas que van des-
de habilidades sociales, ges-
tión de conflictos, matemáti-
cas, sexualidad o violencia de
género, entre otras, según de-
talla la UHU en una nota de
prensa.

Asimismo, a lo largo del cur-
so realizan un periodo de prác-
ticas en las distintas consejerí-
as de los centros de la Universi-
dad de Huelva, así como en
empresas externas.

Además de las asignaturas
que incluye el proyecto, el
alumnado realiza también lo
que se denomina ‘asignaturas
inclusivas’, es decir, cursan
asignaturas de distintos gra-
dos de Educación, Educación

Infantil y Trabajo Social y es-
tán en las clases conviviendo
con el alumnado de Grado, ex-
plica Cinta Martos, decana de
la Facultad de Trabajo Social.

En estos cuatro años el pro-
grama se ha ido consolidando
en la Universidad de Huelva,
con mucho profesorado impli-
cado que quiere participar en
este proyecto. 

“Empezamos siendo de las
últimas universidades en im-
plementarlo y este año, de las
32 universidades que tienen
este proyecto en marcha, ya so-
mos la número 6. El año pasa-
do fuimos la 22 y este año el nú-
mero 6”, afirma Cinta Martos.

En la presente edición se
han graduado un total de 18
personas que han realizado el
curso satisfactoriamente. En el
acto, celebrado en el Salón de
Actos de la Facultad de Trabajo
Social, en el campus de El Car-
men, estuvieron presentes la
decana de la Facultad de Tra-
bajo Social, Cinta Martos; la di-
rectora de Inclusión y Justicia
Social de la UHU, Inmaculada
Gómez, y el consejero territo-
rial de la ONCE en Huelva.

18 graduados
en la UHU en
un curso para
discapacidad
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INCLUSIÓN___Los alumnos cursan
también asignaturas de distintos
grados y conviven con su alumnado
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JAÉN

El PP celebra
la licitación del
mantenimiento
y pide a Millán
colaboración 

REDACCIÓN | El Grupo Popular
en el Ayuntamiento de Jaén
ha celebrado la publicación
de la licitación del primer
contrato de mantenimiento
de la señalización ferroviaria
del tranvía de Jaén en el Perfil
del Contratante, por un im-
porte de 3.227.415 euros para
un periodo de cuatro años,
con posibilidad de prórroga
adicional de 12 meses.

La formación ha puesto de
relieve que este contrato per-
mitirá realizar el manteni-
miento preventivo, predictivo
y correctivo de todos los equi-
pos técnicos, incluyendo soft-
ware, hardware, cableado y
sistemas de comunicación.

El portavoz del grupo,
Agustín González, ha afirma-
do que “esta licitación es otro
paso decisivo para la puesta
en marcha del tranvía y una
muestra clara del compromi-
so Juanma Moreno con Jaén”.

Se trata de una inversión
necesaria para garantizar la
seguridad y el correcto fun-
cionamiento de un servicio
público largamente esperado
por los jiennenses, ha expli-
cado el PP, por lo que “Julio
Millán ya puede dejar de pre-
ocuparse por la gestión de la
Junta de Andalucía y empezar
a ejercer como alcalde tras
seis meses de absoluto desgo-
bierno”. El portavoz popular'-
ha insistido en que “Jaén ne-
cesita altura de miras y leal-
tad institucional”.

TRANVÍAPATRIMONIO Actuación promovida por el Ayuntamiento y adjudicada a la empresa Eiffage por 60.415 euros 

Luz verde al soterramiento del
cableado del entorno de la Catedral

Esperanza Calzado
JAÉN | La Comisión Provincial
de Patrimonio Histórico de
Jaén ha informado fav orable-
mente sobre el proyecto de
soterramiento del cableado y
renovación de la acometida
eléctrica en la Catedral, una
intervención clave para pre-
servar el valor monumental
del templo y reforzar su can-
didatura a Patrimonio Mun-
dial.La actuación, promovida
por el Ayuntamiento de Jaén
y adjudicada el pasado mes
de febrero a la empresa Eiffa-
ge por 60.415 euros, forma
parte de la Inversión Territo-
rial Integrada (ITI) y tiene co-
mo objetivo la eliminación
del cableado aéreo en calles
del entorno catedralicio co-
mo Obispo González, Maestra
o Carrera de Jesús, donde ya
comenzaron los trabajos el
pasado mes de mayo.

Desde la Delegación Terri-
torial de Cultura y Deporte,
que preside la Comisión de
Patrimonio, se confirma aho-
ra la autorización definitiva,
un paso imprescindible por
tratarse de un Bien de Interés
Cultural (BIC). La obra con-
templa el soterramiento de
conducciones eléctricas, la
adecuación de registros y ar-
quetas, así como la renova-
ción de la acometida a la pro-
pia Catedral, garantizando

tanto la mejora estética como
la seguridad del entorno.

Este proyecto ha sido am-
pliamente demandado por
colectivos ciudadanos y ex-
pertos en patrimonio, al con-

Imagen de la calle Portillo de Jaén. ESPERANZA CALZADO

CANDIDATURA__La Comisión Provincial aprueba oficialmente el proyecto, ya en marcha, que
busca mejorar la imagen monumental y reforzar la candidatura a Patrimonio Mundial

del Ayuntamiento para em-
bellecer el casco histórico y
avanzar en la aspiración de
que la Catedral sea reconoci-
da por la UNESCO.

La previsión es que se eli-

minarán por completo los
postes y tendidos aéreos visi-
bles, devolviendo al entorno
catedralicio la armonía arqui-
tectónica que exige su valor
patrimonial.

siderar que el impacto visual
del cableado afectaba negati-
vamente a la imagen del prin-
cipal monumento de la ciu-
dad. Además, se enmarca
dentro del plan estratégico

SANIDAD Colectivos sociales se movilizan tras el homicidio del comerciante en La Magdalena, mientras la Policía tiene varias líneas de investigación

ESPERANZA CALZADO | Por las ca-
lles del barrio de La Magdale-
na aún resuenan ecos de in-
credulidad y tristeza. Mu-
hammad Munir, comerciante,
padre, vecino, ciudadano de
origen pakistaní, fmurió el
pasado 29 de junio en su esta-
blecimiento por una agresión
con arma blanca. La indigna-
ción no ha tardado en aflorar.
La Asociación de Hermanos
Pakistaníes en Jaén, junto
con otros colectivos sociales,
se ha movilizado en las calles.
El pasado viernes, la Plaza de

las Batallas acogió una con-
centración donde pidieron
justicia. 

Allí, con pancartas, lágri-
mas y fotografías de Munir en
alto, exigieron que este cri-
men no quede impune. Que
se investigue con rigor, y que
se llegue hasta el fondo. Por-
que Munir no era solo un co-
merciante, era un vecino que-
rido, “perfectamente integra-
do en el barrio”, como subra-
yaron los convocantes. Su
pérdida no es solo una trage-
dia personal, sino una herida

colectiva.
El subdelegado del Gobier-

no de España en Jaén, Manuel
Fernández, ha asegurado que
la Policía Nacional "no va a
dejar de trabajar" hasta escla-
recer el caso. Fernández se
acercó a la concentración,
donde pudo conversar con fa-
miliares y allegado de la vícti-
ma, además de con represen-
tantes de la Asociación de
Hermanos Pakistaníes y la
Comunidad Islámica en Jaén.

Posteriormente, a pregun-
tas de los periodistas, explicó

que les ha trasladado el men-
saje que, a su vez, “le ha he-
cho llegar el comisario acci-
dental” del CNP, para que
“tengan claro que la policía
está a su disposición”. "Me lo
ha trasladado así, su compro-
miso de poner toda la carne
en el asador, no dejar de tra-
bajar hasta que el delito esté
esclarecido", destacó el sub-
delegado, quien ha instado
también a avisar y denunciar
“a la más mínima”.

Explicó que los agentes en-
cargados del caso "están des-

“Justicia para Munir”: la muerte del 
comerciante de la Magdalena que no se olvida

arrollando diferentes líneas
de investigación”. “Algunas
más complejas que otras, al-
gunas necesitan más tiempo
que otras, como sabéis. Pero
doy fe de que se está avan-
zando de forma muy impor-
tante en la investigación”,
señaló.

Pero la voz de protesta
también trae una denuncia
aún más inquietante. Silvia
de la Torre, secretaria gene-
ral de CC OO en Jaén, declaró
que el crimen de Munir “no
es un hecho aislado”. Según
el colectivo Hermanos Pakis-
taníes, en los últimos meses
se han producido otros dos
apuñalamientos contra co-
merciantes pakistaníes en la
capital.

Más grave aún: Munir ya
había sido víctima de agre-
siones anteriormente. “La
violencia contra los inmi-
grantes es inaceptable”, afir-
mó De la Torre, quien recla-
mó la intervención urgente
de la Fiscalía. “Puede tratar-
se de un delito de odio y dis-
criminación”, señaló.

Desde CC OO y otros colec-
tivos como Jaén Acoge se ha
pedido una investigación a
fondo y con celeridad. “So-
mos voces unidas en un es-
fuerzo por concienciar a la
ciudadanía de la necesidad
de convivir en paz y armonía,
y con el máximo respeto ha-
cia la diversidad. Hay que
prevenir que vuelvan a repe-
tirse tan trágicos sucesos”.
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Jaén  |

POLÍTICA  XXI Congreso Nacional

ESPERANZA CALZADO | El XXI Con-
greso Nacional del Partido
Popular, celebrado este fin de
semana en Madrid bajo el le-
ma “Toma partido por Espa-
ña”, ha reforzado el papel po-
lítico de Jaén en la estructura
nacional del partido. El jien-
nense Juan Bravo ha sido con-
firmado como vicesecretario
de Hacienda, Vivienda e In-
fraestructuras en el nuevo Co-
mité Ejecutivo Nacional de
Alberto Núñez Feijóo, conso-
lidando así su peso político
en la dirección nacional.

Juan Bravo es uno de los
cuatro andaluces que forma-
rán parte del núcleo duro de
Feijóo junto a Elías Bendodo,
Antonio Repullo y Antonio
Sanz. ́

En esta nueva etapa, Bravo
asumirá competencias clave
en un momento político en el
que el PP quiere poner sobre
la mesa soluciones reales en
materia fiscal, de vivienda y
de infraestructuras.

El PP de Jaén ha estado pre-
sente en esta cita decisiva pa-
ra el futuro del partido, parti-
cipando activamente en las
ponencias y debates. El presi-
dente provincial, Erik Domín-

guez, ha reivindicado el papel
de la provincia en la construc-
ción del nuevo proyecto polí-
tico liderado por Feijóo.

“Debemos construir un
progreso económico y social
para España y para Jaén. Sa-
bemos gestionar y queremos
hacerlo con más ganas que
nunca. Solo Feijóo puede re-
construir nuestro país con po-
líticas útiles en energía, cam-
po, industria y trenes”, ha
afirmado.

Domínguez ha defendido la
capacidad del PP de ofrecer
gobiernos eficaces, “como de-
muestra cada día Juanma Mo-
reno en Andalucía, como lo
demostró Feijóo en Galicia, y
como lo demuestran mis al-
caldes desde Linares hasta
Hinojares”. Frente a eso, ha
cargado contra el PSOE por
“anteponer sus intereses al
de los ciudadanos”l.

“No hay ningún cambio en
torno a Juan Latorre; todos
aplauden a Sánchez y a Juan-
fran Serrano, el número dos
de Cerdán, la mano derecha
de quien hoy está en la cárcel.
El PSOE sigue siendo el mis-
mo, y Jaén sigue esperando”,
aseguró.

Juan Bravo, la voz de
Jaén en el equipo
nacional de Feijóo

POLÍTICA Confirmado como nuevo secretario de Política Municipal del PSOE federal

ESPERANZA CALZADO | El diputado
por Jaén y exalcalde de Bed-
mar, Juan Francisco Serrano,
ha sido confirmado este sába-
do como nuevo secretario de
Política Municipal del PSOE
federal, en una decisión de
última hora adoptada por Pe-
dro Sánchez dentro de la re-
modelación de la Ejecutiva
del partido. Serrano, que fue
mano derecha del ahora cesa-
do Santos Cerdán en la Secre-
taría de Organización, se
mantiene así en la dirección
nacional socialista en un mo-
mento clave de renovación in-
terna.

“Afronto esta nueva etapa
con ilusión y responsabili-
dad, con la certeza de estar a
disposición de un proyecto
colectivo que defiende el bien
común”, ha afirmado Serrano
a través de su cuenta en la red
social X, tras conocerse su
continuidad. “Seguiré traba-
jando como siempre: con
honradez y vocación de servi-
cio, transformando cada rin-
cón de este país junto a lo me-
jor que tiene este partido, su
municipalismo. Gracias por
la confianza, Pedro Sán-
chez”, ha añadido.

La designación de Serrano
ha sido especialmente signifi-
cativa, ya que mantiene su
asiento en la Ejecutiva Fede-
ral pese a haber formado par-
te del equipo más cercano a
Cerdán, actualmente en pri-
sión provisional por un es-
cándalo de presunta corrup-

Juan Francisco Serrano. ALEJANDRO MARTÍNEZ VÉLEZ / EUROPA PRESS

Congreso del PP.  ALBERTO ORTEGA / EUROPA PRESS

“Afronto esta nueva etapa 
con ilusión y responsabilidad”
REMODELACIÓN___ Pedro Sánchez mantiene a Montero de ‘número dos’ y al
jiennense Juanfran Serrano en la nueva Ejecutiva Federal con seis andaluces

no sólo con las siglas del
PSOE, sino también con la
provincia de Jaén”.

Latorre ha subrayado que
Serrano lleva años “demos-
trando su capacidad de traba-
jo y su obsesión por la provin-
cia”, y ha destacado la impor-
tancia de que ahora esté al
frente de una secretaría “tan
relevante como la de Política
Municipal, que coordina toda
la acción del partido en ayun-
tamientos y entidades loca-
les”. “Jaén sigue teniendo un
peso importante en la direc-
ción del PSOE, y eso va a ser

ción. A diferencia de otros di-
rigentes que han sido aparta-
dos, como Esther Peña o Ja-
vier Cendón, Serrano conser-
va el respaldo de la dirección
socialista.

Respaldo firme desde el
PSOE de Jaén
El secretario general del
PSOE de Jaén, Juan Latorre,
ha celebrado la continuidad
de Serrano en la dirección fe-
deral y ha considerado que su
nuevo cargo es “un indudable
respaldo al trabajo bien he-
cho, honesto y comprometido

siempre muy positivo para la
provincia”, ha recalcado el
dirigente jiennense.

Sánchez endurece el discurso
frente a la corrupción
Latorre también ha respalda-
do la intervención de Pedro
Sánchez ante el Comité Fede-
ral, calificándola de “contun-
dente” contra la corrupción y
el machismo, y ha mostrado
su apoyo a las medidas anun-
ciadas por el presidente para
reforzar la ética interna del
partido: desde un protocolo
antifraude hasta la expulsión
de militantes que incurran en
conductas graves como la
contratación de prostitución.

“El PSOE denuncia, conde-
na, expulsa y persigue, mien-
tras que el PP tapa, protege y
destroza las pruebas a marti-
llazos”, ha sentenciado. La
nueva Ejecutiva Federal del
PSOE, tras los cambios pre-
sentados por Sánchez, man-
tiene a seis dirigentes andalu-
ces, entre ellos a Serrano,
además de figuras como Ma-
ría Jesús Montero, que conti-
núa como vicesecretaria ge-
neral y candidata del PSOE-A
a la Junta en 2026.

Con su nuevo cargo, Juan
Francisco Serrano refuerza su
perfil nacional y reafirma la
influencia de la provincia de
Jaén en la toma de decisiones
clave del PSOE, en una etapa
marcada por la reestructura-
ción y la exigencia ética inter-
na.

POLÍTICA El partido provincialista reclama a ambas formaciones políticas un cambio urgente de rumbo y exige justicia territorial para con Jaén

ESPERANZA CALZADO | El partido
provincialista Jaén Merece
Más (JM+) ha instado a los lí-
deres nacionales del PP y el
PSOE a que, tras sus recientes
cónclaves y reestructuracio-
nes internas, pasen de las pa-
labras a los hechos y empie-
cen a trabajar de forma real y
comprometida por el desarro-
llo de “provincias histórica-
mente olvidadas” como Jaén.

Su presidente, Juanma Ca-

macho, ha recordado que am-
bas formaciones son “corres-
ponsables de la sangría po-
blacional” que sufre la pro-
vincia, la única de Andalucía
que ha perdido población de
forma continuada durante los
últimos 50 años, y que según
las proyecciones del INE y del
IECA, perderá otros 100.000
habitantes antes de 2050. “Es-
to es consecuencia directa de
las políticas que ambos parti-

dos han mantenido contra
Jaén, negándole oportunida-
des y forzando a nuestros jó-
venes a marcharse”, ha afir-
mado Camacho.

Desde el partido jiennense
denuncian que Jaén lidera las
peores cifras socioeconómi-
cas del país, arrastrando dé-
cadas de “abandono, dejadez
y maltrato” tanto por parte de
gobiernos del PP como del
PSOE, ya sea en el ámbito es-

tatal o autonómico. JM+ exige
un cambio de rumbo urgente
y acciones políticas radical-
mente distintas que reviertan
esta situación de margina-
ción.

Camacho y su formación
reclaman a ambas fuerzas
que abandonen la confronta-
ción estéril y se centren en los
intereses reales del pueblo,
impulsando un modelo de go-
bernanza basado en el equili-

JM+  al PP y PSOE nacionales a trabajar 
por provincias olvidadas como Jaén

licas y eléctricas que faciliten
el desarrollo de la provincia,
la implantación de industrias
y la creación de empleo esta-
ble.

Asimismo, desde Jaén Me-
rece Más insisten en la necesi-
dad de dotar a la provincia
del mismo nivel de servicios
médicos, ferroviarios y de
transporte que el resto del pa-
ís. “No somos ciudadanos de
tercera categoría. Lo que pe-
dimos es justicia territorial.
Ni más ni menos”, ha senten-
ciado Camacho, reclamando
a PP y PSOE “que corrijan la
deuda histórica que tienen
con Jaén”.

brio territorial y la convergen-
cia socioeconómica. En este
sentido, exigen infraestructu-
ras de comunicación, hidráu-

Juanma Camacho.  JM+
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REDACCIÓN. EFE | El inglés Lando
Norris (McLaren) se impuso
en el Gran Premio de Gran
Bretaña a su compañero de
equipo, el australiano Oscar
Piastri, líder del Mundial, que
fue sancionado por ralentizar
su marcha en la reanudación
de la prueba tras un coche de
seguridad y perjudicar, entre
otros, al neerlandés Max
Verstappen (Red Bull).

La prueba estuvo marcada
por la lluvia y los cambios en
las condiciones meteorológi-
cas que provocaron, junto

con las salidas de pista, la in-
tervención de cuatro coches
de seguridad, dos de ellos vir-
tuales.

Tercero fue el alemán Nico
Hulkenberg (Sauber) con los
españoles Fernando Alonso
(Aston Martin) en la novena
plaza y Carlos Sainz (Wi-
lliams), duodécimo.

El alemán de Kick Sauber
consiguió ayer en Silverstone
su primer podio desde que
debutó hace 239 carreras en
Japón en 2012.

Piastri se vio perjudicado
por una acción puntual,
cuando mediada la prueba y
tras reanudarse después de
que el coche de seguridad hi-
ciera acto de presencia ralen-
tizó excesivamente su marcha
y provocó que Verstappen
perdiera el control de su Red
Bull. 

Norris vence en
Silverstone tras la
sanción a Piastri

FÓTMULA UNO Gran Premio de Gran Bretaña

Alonso acabó noveno y
Sainz terminó
duodécimo en una
carrera con caos inicial
por la lluvia

THUN (SUIZA). EFE | La selección
española femenina buscará
hoy una victoria contra Bél-
gica en el Estadio Arena
Thun en el segundo partido
de la fase de grupos de la Eu-
rocopa de Suiza para conti-
nuar líder de grupo y acer-
carse a los cuartos de final.

España es la selección que
mejor ha comenzado el tor-

neo con una abultada victo-
ria contra Portugal (5-0) en la
primera jornada que se cerró
el sábado con el partidazo
entre Francia e Inglaterra en
el que la selección gala supe-
ró a la vigente campeona (2-
1). En ningún partido otra se-
lección ha conseguido una
victoria tan contundente en
el inicio de esta Eurocopa.

La Roja se estrenó con su
mayor goleada en una fase fi-
nal de la Eurocopa femenina
después de que Bélgica per-
diera antes por 0-1 contra Ita-
lia. Si España gana a Bélgica
y Portugal no gana a Italia en
el otro partido del Grupo B,
las campeonas del mundo y
de la Liga de Naciones ya es-
tarán clasificadas matemáti-

camente para cuartos de fi-
nal. Como ya ocurriera con
Portugal, las futbolistas,
Montse Tomé y su cuerpo
técnico conocen bien a las
Red Flames. España ha com-
partido grupo en la actual Li-
ga de Naciones con el equipo
de Elísabet Gunnarsdóttir y
ambos partidos se saldaron
con victoria española.

España busca una victoria contra
Bélgica para ya mirar a cuartos

FÚTBOL Eurocopa de Suiza 2025

LILLE (FRANCIA). EFE | Premio do-
ble en la primera etapa del
Tour de Francia para el belga
Jasper Philipsen, que impuso
su autoridad en el esprint de
Lille y se convirtió en el pri-
mer maillot amarillo de la
edición de 2025. El corredor
del Alpecin se situó en el gru-
po de cabeza en los cortes
que provocaron los abanicos
en el tramo final y estuvo
muy bien lanzado por sus

compañeros, sobre todo Ma-
thieu van der Poel, para con-
seguir su décimo triunfo en la
ronda gala.

Jasper Philipsen vivió “un
sueño” al ganar la primera
etapa del Tour de Francia
2025, la décima de su cuenta,
sinónimo de un maillot ama-
rillo que pocas veces puede
colocarse en la espalda un es-
printer como él, que rindió
homenaje a su equipo.

Philipsen impone su
autoridad al esprint

CICLISMO Tour de Francia

SAN SEBASTIÁN. EFE | La Real So-
ciedad y el Arsenal han al-
canzado un acuerdo para el
traspaso del centrocampis-
ta Martín Zubimendi al club
londinense por 70 millones
de euros, según la entidad
guipuzcoana.

Zubimendi, tras jugar 236
partidos con la camiseta de
su club de origen, será juga-
dor del Arsenal, entidad
que no ha abonado la cláu-

sula de rescisión, que esta-
ba fijada en 60 millones de
euros, sino que ha acordado
un traspaso con la Real por
una cantidad superior a
cambio de poder pagar a
plazos.

Se trata del traspaso más
elevado de la historia de la
Real, junto con el de Ale-
xander Isak al Newcastle,
que también pagó 70 millo-
nes de euros.

Zubimendi, traspasado al
Arsenal por 70 millones

FÚTBOL Fichajes

Alcaraz amortigua a Rublev
y alcanza los cuartos de final

Carlos Alcaraz reacciona durante el partido de octavos de final contra Andrey Rublev. EFE/EPA/DANIEL HAMBURY

LONDRES. EFE | Carlos Alcaraz
amortiguó los golpes de bo-
xeo de Andrey Rublev y con-
traatacó para llevarse su me-
jor victoria de este Wimble-
don (6-7 (5), 6-3, 6-4 y 6-4) y
clasificarse a los cuartos de fi-
nal donde le espera un viejo
conocido como Cameron Nor-
rie. El murciano, en su duelo
más paciente hasta la fecha,
jugó un partido muy merito-
rio y más cercano a la brillan-
tez que acostumbra, en el que
supone defenderse hasta el
extremo del martillo de Ru-
blev, al que le sobró piedad
para castigar con premio.

El ruso es uno de los tenis-
tas más inestables del circui-
to, aunque Alcaraz insistió en
la previa que no regalaría na-
da, pero supo manejar sus
emociones durante casi dos
horas para comprometer de
verdad las opciones del espa-
ñol en la pista en la que pone
los dos últimos títulos en jue-
go.

Su juego de hachazos y
bombas le dio resultado du-
rante los primeros compases.
Se puso 4-1 y, pese a que per-
dió la ventaja con dos voleas
terroríficas, no se marchó del
partido. Estuvo estable y en el
tie break levantó un 4-5 y dos
saques a Alcaraz. Con un sa-
que a la línea y una derecha
que también levantó cal, Ru-
blev se puso por delante y au-
mentó las dudas de un Alca-
raz que hacía algún gesto raro

con el hombro, zona que ma-
sajeó su fisio en la mañana de
ayer durante el calentamien-
to.

Pero nada, falsa alarma.
Alcaraz, con un nivel de con-
centración bárbaro y un sa-
que muy mejorado -metió 22
aces, el segundo mejor regis-
tro de su carrera-, asumió los
golpes que eran imparables
en los dos segundos sets y
contraatacó cuando hacía
falta. Es lo más destacable de
su partido, la defensa y con-
traataque, la capacidad de
correr dos metros por detrás

TENIS Torneo de Wimbledon

MERITORIO__ El murciano contraatacó para llevarse su mejor victoria del torneo
defendiéndose del martillo ruso para vérselas con su viejo conocido Norrie

de la pista y levantar puntos
desde posiciones “perdedo-
ras”. Porque Rublev, si tiene
un problema, es que solo sa-
be jugar una cosa. No corta la
pelota, no puede subir a la
red y de hacer dejadas, olví-
date. O palos o no hay más
planes.

Alcaraz es ya el segundo
español con más cuartos de
final en Wimbledon de la his-
toria (3), solo por detrás de
Rafael Nadal (8), e igualado
con Feliciano López y Manolo
Santana. Además, suma 75
victorias en Grand Slam, dato

que para darle envergadura
se puede comparar con las
100 que alcanzó esta misma
semana Grigor Dimitrov, un
hombre que lleva quince
años en el circuito.

Su rival será Cameron Nor-
rie, que ganó en cuatro horas
y media a Nicolás Jarry y se
verá las caras por séptima
vez. Alcaraz ganó cuatro ve-
ces, en tierra batida y cemen-
to, mientras que el británico
le derrotó en Cincinnati 2022
y en Río de Janeiro 2023, en
un día en que el murciano es-
taba claramente lesionado.

DEPORTES |



Ángel Ortiz con el Real Betis. EP

P. G. C.
SEVILLA | Ángel Ortiz, futbolista
que ha renovado con el Real
Betis Balompié hasta 2029 ha-
ce menos de un mes, disfruta
ahora de sus vacaciones en su
Almendralejo natal. A falta
de 24 horas para que empie-
cen las pruebas médicas en el
combinado verdiblanco, el la-
teral derecho ha aprovechado
la ocasión para conceder una
entrevista a los compañeros
de Extremadura Deportes.

En este pequeño reportaje,
el defensa heliopolitano ha
confesado que se fija mucho
en dos jugadores del Real Ma-
drid que juegan en su misma
posición. Dani Carvajal es su
referente, ya que “su manera
de jugar se parece mucho a la
de él”. Aunque también ad-
mira a otro lateral de los blan-
cos: “En cuanto a la manera
de pensar, me quedaría con
Lucas Vázquez, porque creo
que le ha pasado algo pareci-
do que a mí, que lo tuvieron
que cambiar de extremo a la-
teral, y su actitud me gusta
mucho”.

Sin embargo, esta joven
promesa ha dejado muy claro
que su corazón es verdiblan-
co: “El Betis es el club de mi
vida. Este año he cumplido
dos de mis sueños, jugar en
Primera División y jugar en el
Benito Villamarín”.

Es más, en su debut sacó
sobresaliente, ya que gracias
a su asistencia a Bakambu en
el minuto 96, el Betis le ganó
0-1 al Mallorca en Son Moix.
Un primer partido digno de
guardar en la hemeroteca de

un niño que un día imagina-
ba defender el escudo de las
trece barras y ahora, tras nue-
ve años haciéndolo en las ca-
tegorías inferiores, le tocará
hacerlo en la primera planti-
lla.

La venta de Sabaly al Al-
Duhail le ha restado compe-
tencia en su puesto, pero tam-
bién cuenta con la compañía
de Héctor Bellerín y Aitor Rui-
bal. Además, no hay que olvi-
dar que Emerson Royal vería
con buenos ojos una vuelta al
barrio de Heliópolis, por lo
que su titularidad no está ni
mucho menos asegurada.

Lo que sí es seguro es que
Ángel ama a su tierra como
nadie: “Para mí es un orgullo
llevar a mi tierra a todos la-
dos. En la final de Wroclaw
me llevé la bandera de Extre-
madura con Almendralejo.
Me gusta seguir sobre todo la
tercera división y la primera
extremeña, ya que mi herma-
no juega en el Solana. Todo lo
bueno que le pase a Extrema-
dura para mí es muy bonito”.

Ángel Ortiz confiesa
que sus referentes
juegan en el Madrid

REAL BETIS El lateral se fija en Dani Carvajal

Arranca la era Almeyda
en la casa blanquirroja

Matías Almeyda dirigiendo su primer entrenamiento como nuevo entrenador del Sevilla Fútbol Club . SFC

Pedro G. Chía
SEVILLA | Ayer tuvo lugar el pri-
mer día de trabajo en la ofici-
na de los jugadores del Sevilla
Fútbol Club. Liderando al
grupo se encontraba su nue-
vo entrenador, Matías Almey-
da.

El técnico argentino ha diri-
gido su primer entrenamien-
to al frente de la primera
plantilla, aunque todavía no
ha podido contar con todos
los jugadores que la confor-
man debido a que algunos de
ellos jugaron en el último pa-
rón de selecciones, por lo que
tienen más días de vacacio-
nes. Para ser más exactos,
fueron ocho las bajas para es-
ta primera sesión: Badé, Lu-
kebakio, Nyland, Agoumé,
Juanlu, Sow, Gudelj e Iheana-
cho.

Los que sí estuvieron, ya
habían pasado las protocola-
rias pruebas médicas durante
el viernes y el sábado, y en la
mañana dominical estuvie-
ron sometidos a los diferentes
ejercicios físicos que Guido
Bonini, preparador físico ner-
vionense, les tenía prepara-
dos como regalo de bienveni-
da.

Otro que ha pisado el cés-
ped por primera vez con la
equipación blanquirroja ha
sido Alfon González, el fla-
mante y único fichaje hasta el

SEVILLA FC El club hispalense llevó a cabo ayer su primer entrenamiento del curso 2025/26

ALTAS___Rafa Mir, Jordán y Januzaj vuelven tras acabar sus cesiones, y Akor
Adams, Vargas y Nianzou regresan tras superar sus lesiones  CHARLA___El
Pelado motivó a los suyos: “Fui futbolista y nosotros vivimos de los sueños”

momento del combinado his-
palense.

De hecho, el mercado vera-
niego se antoja complicado
debido a las dificultades eco-
nómicas que sufre el club y
parte de culpa la tienen los
contratos de algunos jugado-
res como Rafa Mir, Joan Jor-
dán o Januzaj, que han vuelto
a vestir la elástica hispalense
tras completar su cesión en

Valencia, Alavés y Las Pal-
mas, respectivamente.

Además, el Pelado también
ha contado con la presencia
de Rubén Vargas, Akor
Adams y Tanguy Nianzou
después de que estos hayan
superado sus lesiones.

Una pretemporada que ha
iniciado con una charla don-
de Del Nido Carrasco, Anto-
nio Cordón y Matías Almeyda

han sido los encargados de
dar el pistoletazo de salida:

“Es momento de recons-
trucción y de recuperar nues-
tras señas de identidad”, de-
cía el presidente. Por su parte,
Almeyda ha tocado la parte
más emocional de los suyos:
“Fui futbolista y los futbolis-
tas vivimos de los sueños. Na-
die gana con las palabras, si-
no con los hechos”.
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Milos Jankovic, pívot serbio que acaba de fichar por el Caja 87. CAJA 87

P. G. C. SEVILLA | En su segundo año
de vida, las aspiraciones del
Caja 87 han escalado en la pirá-
mide de la ambición. Así lo de-
muestran los fichajes que han
firmado hasta la fecha en este
mercado veraniego: Lamin
Dibba, máximo taponador de
la Segunda FEB, Obi Okafor,
ala-pívot atlético y espectacu-
lar en la finalización a partes
iguales, Joaquín Cebolla, uno

de los máximos anotadores en
Tercera FEB, y por último, Mi-
los Jankovic.

El club verdirrojo hizo ayer
oficial el traspaso de este pívot
serbio de 2.09 metros de altura
que la temporada pasada ves-
tía los colores del Damex UDEA
Algeciras. En este equipo se eri-
gió como máximo reboteador
en la Segunda FEB, por lo que
sumará mucha fuerza y mu-

chos puntos en el poste para los
cajistas.

Este jugador de 31 años, naci-
do en Cacak, ha pasado por va-
rios equipos de las mejores li-
gas de Serbia (Metalac), Bosnia
(Varda HV), Suiza (Fribourg
Olympic, donde disputó com-
petición europea) o España
(Amics Castellò de Primera
FEB).

Marcos Domínguez, director

El Caja 87 blinda la pintura
con el fichaje de Jankovic

BALONCESTO  El club hispalense se hace con los servicios de este pívot serbio de 2.09 metros de altura, máximo reboteador en Segunda FEB

general del Caja 87, lo ha defi-
nido como “determinante en el
poste bajo, con muchos recur-
sos de movimientos, muy buen
pasador y generador de venta-
jas”. Además, de destacar que
gracias a su inteligencia es una
“garantía en el rebote” y que es
“de los últimos en su especie,
ya que utiliza el juego de espal-
das al aro para postear”.

En este mismo sentido, Eloy
Ramírez, entrenador sevillano,
se ha mostrado encantado, da-
do que esta incorporación “va
a sumar físico, rebote y domi-
nio del poste bajo”, además de
“ser compatible con los otros
dos fichajes, Dibba y Okafor”.
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FÚTBOL EL club alerta de los perjuicios que sufrirán mientras duran las obras de remodelación de La Rosaleda para el Mundial de 2030

Preocupación en el
Málaga al jugar en el
estadio de atletismo

Juan D. Morales
MÁLAGA | El Málaga CF ha trasla-
dado, a través de un comunica-
do oficial emitido este domin-
go, su “inquietud” ante la pre-
visión de disputar sus partidos
como local, durante el tiempo
que duren las obras de remode-
lación del Estadio de La Rosale-
da, en el Estadio de Atletismo
Ciudad de Málaga. El club ha
recordado que el aforo actual-
mente estimado en dicho recin-
to, en torno a 12.500 espectado-
res, “genera una lógica preocu-
pación al no parecer suficiente
para dar cabida a la afición ma-
laguista, cuyo compromiso ha
sido ejemplar en los momentos

más difíciles”.
El escrito oficial asegura que

“este escenario podría suponer
un grave perjuicio económico,
deportivo y, especialmente, so-
cial para la entidad” de Martiri-
cos.

El Málaga CF ha recordado
que el “apoyo incondicional de
nuestra afición ha sido deter-
minante para sostener al club
en una etapa compleja, marca-
da por un proceso judicial aún
en curso y la ausencia de inver-
sión privada”, de modo que “se
financia, hoy por hoy, con los
activos que es capaz de generar
por sí mismo, y su masa social
es, sin duda, el más valioso de

ellos”.
Así, aunque aseguran que

“el club respalda plenamente
el proyecto de dotar a Málaga
de un estadio moderno y acor-
de al crecimiento de la ciudad y
de su equipo”, subrayan que
esta transformación “debe
abordarse con las máximas ga-
rantías y sin comprometer la
estabilidad del club ni el dere-
cho de sus abonados a acom-
pañarlo en esta nueva etapa”.

En el comunicado se enfatiza
que “no podemos olvidar que
el Málaga Club de Fútbol es el
primer equipo de la provincia,
el que representa a Málaga en
el panorama futbolístico nacio-

nal y el que canaliza, cada se-
mana, la ilusión de decenas de
miles de malagueños y mala-
gueñas”.

Por ello, aseguran que confí-
an en la voluntad de las institu-
ciones, que “han demostrado
su apoyo al club a lo largo de los
años, tanto en lo simbólico co-
mo en lo económico —a través
de patrocinios y colaboracio-
nes—”, y hacen un llamamien-
to a la búsqueda de una solu-
ción que permita mantener la

asistencia del grueso de la afi-
ción, “garantizando así la via-
bilidad deportiva y económica
de la entidad durante este pe-
riodo de transición”.

El comunicado concluye que
“solo con una respuesta pro-
porcionada a la dimensión so-
cial del Málaga CF se evitará un
impacto potencialmente irre-
versible sobre el club de refe-
rencia de la ciudad y la provin-
cia”.

Hay que recordar que la jun-

ta de gobierno local del Ayun-
tamiento aprobó el viernes el
convenio entre el Consistorio,
la Junta de Andalucía y la Dipu-
tación para establecer los com-
promisos técnicos, jurídicos y
económicos que permitan lle-
var a cabo las actuaciones ne-
cesarias para que la ciudad sea
sede del Mundial de Fútbol
2030 que contempla la amplia-
ción, renovación y rehabilita-
ción integral del estadio de La
Rosaleda y su entorno.

Una imagen de las abarrotadas gradas de La Rosaleda durante un partido de esta temporada. MÁLAGA CF

AFICIÓN___El aforo actual es de 12.500 espectadores y el
club blanquiazul alega el gran seguimiento actual

FÚTBOL El extremo llega al Cádiz CF para liderar el nuevo proyecto “dentro y fuera del campo”, según Juan Cala

El cadismo se
vuelca con
Suso en su
presentación

Diego Marchán
CÁDIZ | El cadismo recupera la
ilusión de la mano de su nue-
va estrella. Miles de aficiona-
dos guardaron ayer largas co-
las para acompañar a Suso en
su presentación como nuevo
jugador del Cádiz CF, en un
multitudinario y emotivo acto
en el Nuevo Mirandilla. 

Es evidente que el fichaje
de Suso no es uno más. Su lle-
gada apela a un sentimiento

cada vez más escaso en el
mundo del fútbol, el del amor
a los colores por delante del
dinero y de los títulos. Pudo
elegir seguir en Sevilla, en
prácticamente cualquier
equipo de Primera o ganar
una fortuna en Arabia Saudí.
Pero Suso tenía “una idea fija,
un sentimiento, el de volver y
el de hacerlo en un buen mo-
mento personal. Creo que en
este momento no hay una

persona más feliz que yo en el
mundo”, explicó el gaditano
en sala de prensa antes de en-
contrarse con los cadistas en
el terreno de juego. 

Le acompañó en su compa-
recencia ante los medios Juan
Cala, que destacó que “vuel-
ve a su casa para defender al
equipo de su tierra, para lide-
rar este proyecto fuera y den-
tro del campo y para ser parte
activa del presente y del futu-

ro del Cádiz CF”. Para el club
su incorporación era “una
prioridad absoluta”, pues Su-
so “representa todo lo que
queremos en este proyecto:
carácter, ambición y senti-
miento de pertenencia”. 

El ex del Sevilla FC desveló
que ya tuvo intención de fir-
mar por el Cádiz el pasado
mes de enero, pero entonces
no se dieron las circunstan-
cias para su fichaje. Una vez

liberado de su vínculo con el
cuadro hispalense, tenía cla-
ro que su destino sería regre-
sar a casa. “Para mí esto es
más que un sentimiento. Ven-
go a jugar en el Cádiz, nunca
he mirado ni la categoría ni el
tema económico. He venido
al equipo de mi ciudad, al que
he visto desde pequeño.
Siempre he sido un cadista
más”, subrayó. Y lo hace ade-
más con la ilusión de “estar

Suso saluda a los aficionados cadistas desde el terreno de juego del estadio Nuevo Mirandilla. EULOGIO GARCÍA

ESTRELLA___Miles de aficionados
acompañan al gaditano en su puesta
de largo en el Nuevo Mirandilla

■ El Cádiz CF comienza hoy la
pretemporada y lo hace con
novedades. Durante el fin de
semana el club anunció los
fichajes del delantero Álvaro
García Pascual, procedente del
Sevilla FC y que firma por tres
temporadas, y del lateral
diestro ecuatoriano Alfred
Caicedo, que recala en la
entidad cadista como cedido
por el filial del Genk belga.
Además, comunicó la salida
del centrocampista Óscar
Melendo, que se marcha libre
tras acordar con el club la
rescisión de su contrato. 

Unos llegan,
otros se van

El apunte

en los puestos de arriba y lu-
chando por estar en Primera”. 

Suso se vistió finalmente de
corto para recibir el cariño de
la afición, que llenó buena
parte de la grada de tribuna
para aclamar a su nuevo ído-
lo. El jugador logró contagiar
su ilusión a unos seguidores
amarillos que ya sueñan con
ver a uno de los suyos, gadita-
no y cadista, triunfando con
el equipo de su tierra. 



Presentación del mediocentro Antonio Caballero.  REAL JAÉNAntonio Oca y Armengol pelean un balón en uno de los derbis de la pasada temporada. 

Redacción
JAÉN |  El mediocentro Antonio
Jesús Caballero (Martos, 6 de
junio de 1.994) se ha converti-
do en el segundo fichaje del
Real Jaén CF para la próxima
temporada. 

Llega procedente de la UD
Logroñés, del grupo dos de la
Segunda Federación, equipo
en el que ha disputado un to-
tal de 2.803 minutos reparti-
dos en 28 encuentros y mar-
cado dos goles.  

El defensa Jesús del Amo,
fue el primer refuerzo del Real
Jaén CF de cara a la próxima
temporada

Antonio Jesús Caballero,
que llegó a militar en la cante-
ra del Real Jaén CF con quince
años, es un jugador contras-
tado. 

Sin ir más lejos, el jugador

marteño acumula un cente-
nar de partidos en Primera
RFEF vistiendo la camiseta de
equipos tan importantes de la
categoría como el Córdoba
CF, el UCAM Murcia, el San
Fernando CD o el UE Corne-
llá, otros tantos en la Segun-
da Federación y 26 en Segun-
da División defendiendo los
colores del CD Mirandés, en el
que militó en la temporada
2020/2021, y del Elche CF, tres
años antes.

Un jugador “todoterreno”
El director deportivo del equi-
po jiennnese, Manuel Chumi-
lla, define al futbolista marte-
ño, de 179 centímetros de al-
tura, como un “jugador todo-
terreno, con gran recorrido y
una notable calidad técnica”.
“Su amplia experiencia en la

categoría lo convierte en un
referente dentro del vestuario
y está llamado a ser una pieza
clave en el esquema del equi-
po, tanto por su rendimiento
en el campo como por su lide-
razgo fuera de él”, ha añadi-
do.

Antonio Jesús Caballero ha
afirmado que “siempre ha es-
tado entre mis objetivos po-
der algún día defender esta
camiseta y ese momento por
fin ha llegado”. 

“Espero vivir tardes de glo-
ria como las que se vivieron
en el último encuentro (el de
la vuelta del play off ante el
Atlético Central que supuso el
ascenso). Lo vi como aficio-
nado y quiero disfrutar de la
misma experiencia, pero, es-
ta vez, como jugador”, ha ase-
gurado.

JAÉN El mediocentro marteño procede de la UD Logroñés

Caballero, segundo
fichaje del Real Jaén 

A la caza de un
delantero centro

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ |  El gol se paga caro y
eso lo saben muy bien tanto
en el Xerez CD como en el Xe-
rez DFC. Las direcciones de-
portivas de ambos equipos
ponen el foco en buscar un
ariete en el mercado que sea
la guinda del pastel. Las plan-
tillas se van conformando po-
co a poco, pero un delantero
‘top’ siempre se hace de rogar.
De hecho, suele ser lo más di-
fícil de encontrar y eneso tra-
bajan tanto Miguel Ángel Gu-
tiérrez como Antonio Bello.

Por un lado, el Xerez CD
quiere que una de las dos fi-
chas libres que le quedan pa-
ra mayores de 23 años sean
para ese goleador. El club
anunció el fichaje de Ángel de
la Calzada de forma oficial,
que cierra la portería junto

con Antonio Santos, dejando
solo dos huecos de categoría
sénior en la plantilla. En ese
sentido llegará el ansiado de-
lantero y también la entidad
trabaja en un central. Del mis-
mo modo, la zona de ataque
también se reforzará con otro
delantero en edad sub-23 que
llegará para suplir la casi ase-
gurada salida de Armengol.

En cuanto al mencionado
guardameta, aterriza en el Xe-
rez CD procedente del San
Fernando en el que esta tem-
porada ha disputado todos
los partidos de la temporada
en el Grupo IV. También pasó
por otros clubes como la Ba-
lompédica Linense, el Villa-
novense o La Unión Atlético.

Por otro lado, el Xerez DFC
también trabaja en ese aspec-
to. Lo hacía desde hace ya

unas semanas cuando se
planteó la posible baja de
Abraham del equipo. El dela-
nero y máximo goleador del
equipo azulino el pasado cur-
so estaba a la espera de enca-
rar su futuro profesional en
otra profesión alejada del fút-
bol y la dirección deportiva
ha estado a la expectativa,
aunque buscando a otro de-
lantero en paralelo, ya que
tampoco podía permitirse
perder mucho más tiempo.

Ahora ese trabajo se inten-
sifica en busca de dar con la
tecla como ya se hizo el pasa-
do curso con el ariete, que se
marcha del club después de
hacer 12 goles en su primera
temporada en Segunda Fede-
ración en la que ha jugado 33
partidos y acumulado casi
2.400 minutos.

JEREZ Xerez CD y Xerez DFC buscan un goleador en el mercado estival
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Caye Quintana en acción sobre el césped. TENOR

HUELVA También se han anunciado en los últimos días los fichajes de Antonio Arcos y David González ‘Roni’

Caye Quintana seguirá en el Recreativo
Rafa Mora
HUELVA | El Recreativo de Huel-
va ha confirmado que su gole-
ador, el delantero isleño Caye
Quintana, seguirá una tem-
porada más como recreativis-
ta. El delantero isleño, de 31
años, continuará en el Recre-
ativo de Huelva para devolver
a su equipo donde se merece
estar.

Aunque esta pasada cam-
paña no estuvo a su mejor ni-
vel, Caye es un delantero top
para esta categoría (Segunda

RFEF, la cuarta categoría del
fútbol nacional) y así lo ates-
tiguan sus números en las dos
últimas campañas en Huelva,
donde ha logrado diez y nue-
ve tantos respectivamente y

ha sido casi siempre titular
con todos los entrenadores
que ha tenido con 35 y 33 en-
cuentros en los dos últimos
años de albiazul.

Asimismo, en los últimos
días también se han anuncia-
do nuevos fichajes como los
de Antonio Arcos, extremo
procedente del Tenerife B, el
cual llega al Decano para
aportar velocidad y talento a
nuestro ataque. 

Sus ocho partidos en Pri-
mera Federación y los más de

85 en Segunda RFEF convier-
ten a Antonio en un jugador
curtido en estas categorías
con solo 23 años. 

Y también llega David Gon-
zález ‘Roni’. El delantero ove-
tense de 31 años procede del
Zamora CF de la Primera
RFEF. 

Sus números hablan por sí
solos: más de 100 goles en su
carrera, 33 partidos en Segun-
da División y 182 partidos en-
tre Segunda División B y Pri-
mera Federación.

Aunque esta pasada
campaña no estuvo a
su mejor nivel, Caye es
un delantero top para
esta categoría 
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HORIZONTALES.- 1: Patatús.- 2: Encabezamos una
asamblea.- 3: Vidrieras.- 4: Se aventure. Al revés,
nombre familiar de mujer. Conjunción.- 5: Artículo
(Fem Pl). Preposición latina.- 6: Marchaban. Ingiere
alimento.- 7: Hicieran multitudinario algo que no lo
era.- 8: Periódico deportivo español. Período de 24
horas. Kit.- 9: Tuestan. Anudara.- 10: Guiso de carne y
cebada muy tradicional de la cocina sefardí. Regalar.-
11: Cúrele. Voz repetida para arrullar a los niños.

VERTICALES.- 1: Aproximativos.- 2: Especie de chacó
pequeño, de fieltro y más alto por delante que por
detrás. Principal puerto de Irak.- 3: Cada una de las
piezas con las que se forma un mosaico. Río europeo.-
4: Nombre de consonante. Morase.- 5: Ofrezcas un
sacrificio a la divinidad. Que termina o cierra.- 6: Al
revés, Ley Orgánica del Derecho a la Educación.
Desembocadura.- 7: Planta anual herbácea de la fami-
lia de las lináceas (Pl). Preposición desusada a.- 8:
Plural de consonante. Mamífero roedor.- 9: Llamada
de socorro. Natural de cierto país asiático.- 10: Gran
isla del Sudeste Asiático.- 11: Lijen, raspen. Diario de
información general en idioma catalán.

HORIZONTALES.- 1: Teleles.- 2: Presidimos.-
3: Rosetones.- 4: Ose. eloS. Si.- 5: Las. Cum.-
6: Iban. Come.- 7: Masificaran.- 8: As. Día.
Set.- 9: Doran. Atara.- 10: Orisa. Donar.- 11:
Sánele. Ro.

VERTICALES.- 1: Aproximados.- 2: Ros.
Basora.- 3: Teselas. Rin.- 4: Ese. Anidase.- 5:
Lites. Final.- 6: EDOL. Ría.- 7: Linos. Ad.- 8:
Emes. Castor.- 9: SOS. Coreano.- 10:
Sumatra.- 11: Limen. Ara.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones

CRUCIGRAMA

2

7

5 3

6

9

4 2

4

9

5 1

2 8

9

4 7

6

9

7 3

4 8

6

1 9

8 5

1

7

6

9 3

182

947

536

671

859

423

364

218

795

351

284

932

417

865

529

673

148

862

197

485

623

971

718

549

236

796354

Consulta la programación de tu 
televisión local en 7TVandalucia.es

Jaén suena a blues… y a la voz de un
pueblo que quiere ser escuchado

CULTURA  BluesCazorla abre Jaén en Julio en un acto marcado por las protestas sanitarias

JAEN EN JULIO ___Cazorla da el pistoletazo de salida a la 29 edición de BluesCazorla,
el primero de los festivales del programa Jaén en Julio, impulsado por Diputación 

ESPERANZA CALZADO

Cazorla ha dado el pistole-
tazo de salida a la 29 edi-
ción de BluesCazorla, el
primero de los festivales

del programa Jaén en Julio, una
propuesta cultural impulsada
por la Diputación Provincial que
convierte a la provincia en un
gran escenario musical durante
todo el verano. 

Sin embargo, la inauguración
no ha sido solo una fiesta musi-
cal. Aprovecharon la ocasión pa-
ra mostrar su preocupación por
el futuro del centro de salud del
municipio. Durante el acto se pu-
dieron ver pancartas con mensa-
jes como “Con la salud de los ca-
zorleños no se juega”, en referen-
cia al traslado de este servicio,
una medida que ha generado in-
quietud entre la población.

Participaron el presidente de
la Diputación, Francisco Reyes;
el alcalde de Cazorla, José Luis
Olivares; el subdelegado del Go-
bierno en Jaén, Manuel Fernán-
dez; el delegado territorial de
Cultura, José Ayala; la presidenta
de la Fundación Unicaja Jaén,
Carmen Espín; y el director del
festival, Carlos Espinosa.

Durante su intervención, Re-
yes ha destacado la importancia
de la colaboración público-priva-
da para ofrecer una propuesta
cultural “fresca, singular, lúdica
y divertida”, que hace de Jaén un
destino ideal para las vacaciones
de verano. “Julio en Jaén suena a
cultura, a música, a festivales”,

BluesCazorla
continúa siendo un
referente no solo
musical sino
también un
símbolo de cómo la
cultura puede
convivir con el
compromiso social

afirmó.La protesta fue pacífica y
respetuosa, pero dejó claro que el
festival, además de un escaparate
cultural, es también un momento
clave de visibilidad para las rei-
vindicaciones ciudadanas.

BluesCazorla continúa siendo
un referente no solo musical —es
considerado uno de los mejores
festivales de blues del mundo—
sino también un símbolo de cómo
la cultura puede convivir con el
compromiso social. Cazorla, co-
mo destacó Paco Reyes, “es uno
de los motores turísticos de la pro-
vincia” y ha sabido complementar

su riqueza natural con propues-
tas culturales de calidad durante
todo el año.

Tras BluesCazorla, el programa
“Jaén en Julio” continuará con Un
Mar de Canciones en Torrepero-
gil, Vértigo Estival en Martos y
Imagina Funk en Pozo Alcón, ci-
tas que el año pasado reunieron a
más de 70.000 personas. Música,
turismo, cultura… y también una
ciudadanía que no duda en alzar
la voz cuando es necesario.

Porque en Jaén, en verano, la
música suena fuerte, pero la gen-
te también quiere ser escuchada.

Concierto del BluesCazorla de 2025. BLUES CAZORLA FESTIVAL

Lo que queda del día

E
n la película Machete, Robert de Niro encar-
na a un heredero directo del Ku Klux Klan
que por las noches recorre con su jeep la
frontera con México para dar caza a los mi-
grantes que esquivan los controles de acce-

so: los persigue hasta que los tiene a tiro y hace fue-
go. Una majadería a la altura de los desfases propios
de su director, Robert Rodríguez... o de Donald
Trump, que ha vuelto a superar a la ficción con la
creación de su Alcatraz Alligator, la prisión levanta-
da en el corazón de los Everglades de Florida, un
ecosistema pantanoso habitado por cocodrilos y ser-
pientes: “Quien se fugue tendrá que enfrentarse a
ellos”, dijo Trump en su visita a la instalación, don-
de también aconsejó a quien lo haga a nadar en zig-
zag para sortear el ataque de los reptiles. Lo de fro-
tarse los ojos se ha convertido en un hábito. Y sí, es
tan real como que este tipo tiene acceso directo al
botón rojo. Imposible no perder de vista sus excen-
tricidades para intentar ponernos a salvo o, simple-
mente, a rezar. Sostiene Patricia Fernández Martín,
en un artículo de EPS, que “sabemos más sobre
Trump que sobre lo que les sucede a nuestros ami-
gos”. Puede que ése sea su auténtico triunfo, hacer-
se presente en las vidas de todo el mundo, aunque
ella lo pone como ejemplo de nuestra conducta cada
vez más asocial y dependiente de los mensajes que
nos asaltan desde los teléfonos móviles. Y puede
que sea así hasta que nos toca enfrentarnos a la rea-
lidad como colectivo, aunque sea como necesidad
puntual. En España tenemos varios ejemplos recien-
tes. Desde el día del apagón a nuestro país han co-
menzado a vérseles las costuras de tanto remiendo
en cuestiones tan fundamentales como el transporte
público. Al caos ferroviario, recurrente y reinciden-
te, se le ha sumado el aéreo en la T4 de Barajas por
un fallo informático, todo ello en pleno arranque de
las vacaciones de julio, en un destino que presume
de superar cada temporada un nuevo récord turísti-
co. Como somos más de buscar culpables que solu-
ciones ya tenemos el sainete político en escena, aun-
que en este caso la culpa es proporcional a quienes
han tenido responsabilidad de gobierno en la última
década, aunque todos tiren piedras como si estuvie-
ran libres de todo pecado. Ha ocurrido otro tanto de
lo mismo en Jerez durante la última semana ante la
caída en desgracia del servicio de autobuses. Nues-
tras frustraciones acaban convertidas una vez más
en arma electoral y la culpa siempre es del otro. ■

Culpables
Abraham Ceballos
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